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Сильный духом
Кузбасский солдат при обвале казармы в Омске спасал товарищей и выта-
скивал раненых, хотя у самого было «выбито» плечо

- Сыну помог выжить опыт 
«кадетки» (нашего кадетско-
го корпуса МЧС, что в Плотни-
ково. – Прим. ред.), - говорит 
со слезами радости, гордости 
и тревоги Ирина Колмакова, 
мама 22-летнего десантника 
Максима.

Сам солдат, служба которо-
го началась с потрясшего всю 
страну ЧП в омской казарме, 

где в воскресенье, 12 июля, об-
рушилась крыша и несколь-
ко этажей, задавив насмерть 
23 человека и ранив 20, сейчас 
находится в Москве, в главном 
военном клиническом госпита-
ле имени Бурденко.

А его мама, папа, брат – в ма-
леньком поселке Лебяжьем под 
Мариинском, где сотовый ловит 
лишь в одном месте, – дежурят 

по очереди у телефона. И уже 
прочитали тысячу раз «эсэмэ-
ску» от Максима:

«Цел, не переживай, мама…»

Трагедия
- Накануне, еще в субботу, 

11 июля, сын принял присягу. 
Мы с мужем так хотели быть 
рядом с ним, но на присягу в 

Омск не поехали: я инвалид, 
хожу с трудом, - рассказыва-
ет мама. – Зато Максим по те-
лефону всё рассказал. Он был 
на таком подъеме! Мы только 
радовались. Десантник. Ему 
всё нравится. В солдатской ка-
зарме чисто и светло. Кормят 
очень хорошо…

Окончание на 11-й стр.

  Максим Колмаков (справа) и еще один кузбаский солдат Владислав Шубаев в омской казарме - до ЧП с крышей.

Юрский период 
села Шестакова
В Чебулинском районе впервые 
отметили новый областной праздник 
«В гостях у динозавра»

«Металлург» - 
читай «Новокузнецк»
Футбольный клуб сменил 
имя, но сохранил 
профессиональный статус 13

12

6

Как развлечь 
ребенка в долгом 
путешествии на 
поезде 

Вагончик 
тронется!
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// погода
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//  примите поздравления

Отрасль крепких позиций
Уважаемые работники и ветераны горно-металлургической отрасли!

Ежегодно в третье воскресенье июля Кузбасс 
вместе со всей Россией отмечает один из своих 
главных праздников - День металлурга!

Сегодня невозможно представить себе работу 
хотя бы одного современного предприятия без тру-
да металлурга. При участии металлургов реализу-
ются гигантские народно-хозяйственные комплек-
сы, строятся магистральные нефте- и газопроводы, 
укрепляется обороноспособность России.

В Кузбассе металлургия - это вторая базовая от-
расль после угольной: ее доля в промышленном 
производстве региона составляет до 40%. В России 
по-прежнему каждая восьмая тонна стали и про-
ката и каждая пятая тонна кокса, а также 60% фер-
росилиция произведены в Кузбассе. Кроме того, на 
долю нашего региона приходится 65% магистраль-
ных и 100% трамвайных рельсов и рельсов для ме-
трополитенов.

Вы знаете, что 2015 год - особенный, знако-
вый для нашей страны, это год 70-летия Побе-
ды в Великой Отечественной войне. Кузнецкие 
металлурги внесли весомый вклад в Победу. Бо-
лее 6 тыс. работников наших металлургических 
предприятий сражались на фронте, 3,5 тыс. не 
вернулись домой. Из кузнецкого металла воен-
ная промышленность изготовила для фронта 100 
млн снарядов, 50 тыс. тяжелых танков и 45 тыс. 
боевых самолетов. Каждый второй танк, каж-
дый третий самолет и каждый четвертый сна-
ряд были сделаны из кузнецкого металла. Низ-
кий поклон ветеранам войны и труженикам тыла. 
Спасибо вам за ваш бесценный подвиг!

Сегодня горно-металлургический комплекс 
региона работает стабильно, кузбасские метал-
лурги не сдают свои позиции, несмотря на слож-
ную ситуацию на мировом рынке металлов и на 
постоянное давление со стороны стран Запада. 
На предприятиях продолжается реализация ин-
вестиционных проектов, модернизация произ-
водства, наши металлурги достойно конкури-
руют на мировом рынке, параллельно укрепляя 
свои позиции внутри страны.

В условиях санкций главная идеология наше-
го государства - это импортозамещение. Огром-
ная работа по импортозамещению ведется на на-
шем металлургическом гиганте - Объединённом 
Западно-Сибирском металлургическом комбинате. 
Прежде всего, это реализация прорывного проекта 

- производство 100-метровых рельсов для высоко-
скоростных магистралей, которые стали визитной 
карточкой кузнецкого металла. Также на Запси-
бе разработаны уникальные низкотемпературные 
рельсы. Они предназначены специально для до-
рог, которые железнодорожники планируют про-
кладывать в Якутии, на БАМе, на Транссибе (эти 
рельсы спокойно могут работать при температуре 
до минус 50 градусов по Цельсию).

Основными потребителями кузбасских рель-
сов являются Российские железные дороги и ме-
трополитены. Сегодня РЖД полностью отказа-
лись от закупок рельсов за рубежом, в Японии, где 
раньше закупали порядка 220 тыс. тонн в год для 
высокоскоростных дорог. А в январе-феврале 2015 
года ЕВРАЗ поставил Московскому метрополитену 
первую партию 100-метровых рельсов. Кроме того, 
ЕВРАЗ ведёт активную работу с заграничным по-
требителем: с начала этого года наши рельсы от-
правлены на Кубу, в Бразилию, Латвию, Малайзию. 
В этом году также намечены поставки рельсовой 
продукции в Индонезию, Узбекистан и Беларусь. 
В ближайшей перспективе планируется выход 
на рынки Германии, Северной Африки, Пакиста-
на, Саудовской Аравии, Объединенных Арабских 
Эмиратов, Катара.

Еще один масштабный проект предприятия – 
переход на непрерывную разливку стали. Сейчас 
на комбинате начали реконструкцию сортовой ма-
шины непрерывного литья. Пуск намечен на ок-
тябрь 2015 года. Работа новой машины позволит 
максимально снизить расходы сырья, уменьшить 

отходы металла при производстве стали, практи-
чески в два раза повысить производительность - с 
1,27 до 2,2 млн тонн в год. Особенно важно, что сни-
зится негативное воздействие на окружающую сре-
ду - уменьшатся выбросы твердых веществ в атмос-
феру и фтористых соединений в водоемы.

Модернизация производства продолжается и в 
объединении «Кузнецкие ферросплавы». Начиная 
с 2004 года на предприятии были капитально от-
ремонтированы три ферросплавных печи. В этом 
году начнётся реконструкция ещё одной печи - №3. 
В результате уже в 2016 году будет введена в экс-
плуатацию печь нового поколения, она будет рабо-
тать по современной технологии, в основе которой 
лежат инновационные разработки известной нор-
вежской компании «Vatvedt». Это позволит повы-
сить качество продукции, использовать при про-
изводстве ферросилиция вместо дорогостоящего 
кокса уголь, а это серьёзная экономия – порядка 
20 млн рублей в год. Таким образом, снизится се-
бестоимость ферросилиция, а значит, повысится 
его конкурентоспособность. Кроме того, обновлён-
ная печь будет оснащена новейшей системой газо-
очистки, которая практически на 100% будет улав-
ливать выбросы в атмосферу.

Также в русле обновления производства рабо-
тает Новокузнецкий алюминиевый завод. Сейчас 
на заводе ведётся модернизация второй производ-
ственной площадки. Здесь уже действуют пять но-
вых электролизёров с современной системой газо-
очистки, которая практически на 100% улавливает 
все выбросы в атмосферу и возвращает их в произ-
водство. То есть с внедрением этой системы завод 
фактически выходит на безотходную технологию. 
В результате повышается эффективность предпри-
ятия и прекращаются выбросы отходов производ-
ства. В 2015-2016 годах будут введены в эксплуата-
цию ещё 20 новых электролизёров.

Вместе с тем сегодня перед кузбасскими метал-
лургами стоит целый ряд важных и ответствен-
ных задач. Крайне важно продолжать модерниза-
цию производства, совершенствовать технологии, 
вкладывать инвестиции, повышать производи-
тельность труда. Для выполнения этих задач нуж-
на ответственная и экономически грамотная пози-
ция собственников и руководителей предприятий. 
Нужно искать резервы, прежде всего, активнее 
расширять отечественный внутренний рынок ме-
таллопродукции. Многое предстоит сделать и в 
социальной сфере - это дальнейшее повышение за-
работной платы, оказание помощи ветеранам, ох-
рана труда, организация оздоровления и отдыха 
металлургов.

Дорогие кузбассовцы! Горно-металлурги-
ческая отрасль нашего региона славится сво-
ей историей и богатыми традициями. Но глав-
ная гордость кузбасской металлургии - это люди, 
трудовые коллективы, которые добывают руду, 
плавят металл, производят из него продукт с вы-
сокой добавленной стоимостью и тем самым вно-
сят достойный вклад в социально-экономиче-
ское развитие нашего региона.

Уверены: нынешнее поколение кузнецких ме-
таллургов приумножит славу кузбасской марки, 
известной всему миру.

Искренне поздравляем вас с наступающим про-
фессиональным праздником!

Крепкого здоровья, счастья и благополучия вам 
и вашим близким!

Удачи и успехов!
С уважением,

врио губернатора
Кемеровской области

А. Тулеев,
председатель Совета народных депутатов Кеме-

ровской области
Е. Косяненко, 

главный федеральный инспектор в Кемеровской 
области

И. Колесников.

//  память 

  Фото Александра Зиновьева.

Героя вернули из небытия 

Дочь, искавшая отца 70 лет, узнала о его жизни и подвигах.

Вчера в Кемеровском област-
ном краеведческом музее состо-
ялось торжественное вручение 
удостоверений к наградам СССР 
дочери участника Великой Оте-
чественной войны Михаила Фе-
дорова. 

Кемеровчанка Ираида Зиган-
шина была совсем маленькой, 
когда ее отец погиб на фронте. 
«Моя мама до последнего дня 
ждала и верила, что папа вернет-
ся, − рассказала Ираида Михай-
ловна. – Замуж она так больше и 
не вышла. А перед смертью ска-
зала мне: «Найди отца»…

И вот благодаря совместным 
усилиям с военным комиссариа-
том эти поиски увенчались успе-
хом. Ираида Михайловна узнала, 

что ее папа, старший лейтенант 
разведки, был настоящим геро-
ем. Он награжден орденом Алек-
сандра Невского  и посмертно − 
орденом Отечественной войны 
I степени (в результате личной 
разведки установил слабые ме-
ста обороны противника и вы-
вел наши войска в тыл). 

Михаил Федорович был убит 
в бою в марте 1945 года. Похоро-
нен он на кладбище в Польше.

Сейчас Ираида Михайлов-
на озабочена другой проблемой: 
«Я очень хотела бы съездить на 
могилку, отвезти хотя бы горсть 
родной земли, но не знаю, пред-
ставится ли мне такая возмож-
ность». 

Алена Федотова. 

//  правопорядок

Отстоять права на зарплату

Аман Тулеев взял под личный контроль ситуацию на заводе 
«Кузнецкие металлоконструкции».

В администрацию Кемеров-
ской области обратились ра-
ботники предприятия ООО 
«Кузнецкие металлоконструк-
ции» (генеральный директор 
Лев Индык).

«Люди добросовестно рабо-
тают, выпускают качественную 
продукцию, а взамен от рабо-
тодателя получают неполную 
заработную плату, и при этом 
им не предоставляются поло-
женные по закону гарантии, 
нет нормальных условий тру-
да, даже спецодежду и средства 
индивидуальной защиты выда-
ют несвоевременно», - конста-
тировал Аман Тулеев. 

Коллектив предприятия пы-
тался через профсоюзную ор-
ганизацию отстоять свои пра-

ва, однако руководство не 
только не идет навстречу сво-
им работникам, но и всячески 
препятствует. В случае, если 
конституционные права лю-
дей на своевременное получе-
ние заработной платы не будут 
восстановлены, руководители 
и собственники должны быть 
привлечены к уголовной ответ-
ственности.

В связи с этим Аман Туле-
ев поручил своему первому за-
местителю Максиму Макину 
и заместителю Алексею Ива-
нову детально разобраться в 
этой ситуации. Все материалы 
передать в прокуратуру, Госу-
дарственную инспекцию труда, 
ФСБ и полицию.

Пресс-служба АКО.
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135 жителей
Мариинского района бесплатно получили средства реабилитации и 
фильтры для воды по областной программе. Замгубернатора Валерий 
Цой вручил 50 жителям с ограниченными возможностями здоровья 
противоскользящие и регулируемые по высоте трости, а также косты-
ли с подлокотниками и облегчающие движение бандажи; еще 5 чело-
век получили мобильные телефоны с «тревожной кнопкой», а накану-
не соцработники развезли 80 адресатам фильтры-кувшины.

//  цифра

//  фотофакт

  ПОРА СОБИРАТЬСЯ В ШКОЛУ. Вчера в кемеровской школе №7 стартовала областная благо-
творительная акция «Помоги собраться в школу!». Председатель Кемеровского областного отде-
ления Общероссийского движения женщин России Лидия Мазитова отметила, что особенность 
нынешней акции в том, что активисты не сами комплектовали подарки для опекаемых детей, а 
заранее поговорили с их родителями и уточнили – кому что нужно. В итоге кто-то получил недо-
рогой сотовый телефон, кто-то будильник, кому-то понадобились рубашки для школы, канцеляр-
ские принадлежности и многое другое. Акция продлится до 15 сентября. Фото Сергея Гавриленко.

//  знай наших!

Царское лето

Анатолий Шелковников из Прокопьевска встретился с Госу-
дарыней - уже в четвертый раз!

Даже в XIX веке пригла-
шение на аудиенцию к Го-
сударыне было событием 
чрезвычайным. А в XXI веке 
приглашение мужа и жены 
Шелковниковых из «проле-
тарского» Кузбасса, един-
ственно замеченных из на-
шего региона, каждый раз 
становится суперчрезвычай-
ным!

… Встреча прошла в Санкт-
Петербурге, куда Великая 
княгиня Мария Владимиров-
на, глава Российского Импе-
раторского Дома, прилете-
ла по делам из-за границы, 
в шикарном кабинете «пре-
зидентского» номера отеля 
«Амбассадор», рядом с Иса-

акиевским собором.
- Я не слышал, как вошла 

Государыня… Почувствовал 
кожей, как… музыку, - улыба-
ется композитор Шелковни-
ков. – Она обняла мою Свет-
лану Александровну, подала 
руку мне… Времени было не-
много, и мы вручили Госу-
дарыне рукопись моего но-
вого произведения «Образ 
монарха» («The image of the 
monarch»).

Рояля в кабинете не было. 
А на пианино царскую музы-
ку «портить» не стали. И все-
таки Государыня прелесть 
мелодии «услышала», нача-
ла читать ноты - оторвалась 
с трудом…

Как пояснил «Кузбассу» 
композитор, мелодия «Образ 
монарха» посвящена всем 
королям мира. Но тема Рус-
ского Императорского Дома 

– главная.
Напомним, царская тема 

ворвалась в жизнь компози-
тора после того, как он нашел 
и починил настоящий дворцо-
вый рояль. И его первым по-
дарком Государыне несколь-
ко лет назад стала музыка 
«Nocturne Royal». Тогда Вели-
кая княгиня, прослушав нок-
тюрн (его сыграла жена ком-
позитора), сказала с чувством: 
«Моя дорогая…» За ноктюрн 
композитор получил орден, 
потом - две медали к 400-ле-
тию Дома Романовых и дво-
рянский титул себе и жене…

Лариса Максименко.

//  вакансии

В лесу есть работа 

В лесопромышленном комплексе Кузбасса насчитывается 
более 90 вакансий.

По словам замгубернатора 
по природным ресурсам и эко-
логии Нины Вашлаевой, наи-
более востребованными яв-
ляются такие профессии, как 
вальщики леса, таксаторы, ма-
шинисты лесозаготовитель-
ных установок, операторы 
харвестера и форвардера. Так, 
например, в ООО «Аверс-Лес» 
(Анжеро-Судженск) требуют-
ся машинисты (7), вальщики 
(4), таксаторы (2).

В природоохранной отрас-
ли открыты вакансии егерей, 

охотоведов. ООО «Усинское» 
(Междуреченск) приглаша-
ет на работу егерей (4) и охо-
товеда (1). Также охотоведы 
требуются в Кемеровском об-
ластном обществе охотников и 
рыболовов «Воскресенка» (1) 
и Среднетерсинском обществе 
охотников и рыболовов Ново-
кузнецкого района (1).

Нужны специалисты в гео-
логическую отрасль: геологи, 
геофизики каротажных работ, 
техники-геологи, машини-
сты буровых установок. При-

мут кузбасские предприятия 
и экологов-инженеров по ох-
ране окружающей среды (6), в 
том числе ЗАО «Транзит – Б»
из Новокузнецка (2), ОАО 
«Каскад-энерго» из Анжеро-
Судженска (1). В ООО «Наир» 
(Кемерово) требуются геолог, 
техник-геолог.

Более подробную информа-
цию о вакансиях можно полу-
чить в департаменте по охра-
не объектов животного мира, 
департаменте лесного ком-
плекса, а также в службах за-
нятости населения по месту 
жительства.

Пресс-служба АКО.

//  здоровье

Все медуслуги – 
в одном автопоезде

В Тяжинском районе бесплатную помощь специалистов област-
ного медицинского автопоезда получили 500 человек.

В начале недели специали-
сты работали в поселке Дани-
ловка и селе Преображенка. В 
составе мобильной медбрига-
ды были кардиолог, ЛОР, не-
вролог, дерматовенеролог, 
фтизиатр, гинеколог, окулист, 
психиатр, нарколог, эндокри-
нолог и пульмонолог. Селя-
не не только проконсульти-
ровались у них, но и прошли 
электрокардиографию, уль-
тразвуковое исследование и 
флюорографию.

Вчера этот медицинский ав-
топоезд прибыл в Тисульский 
район. В течение двух дней спе-

циалисты ведут прием в посел-
ке Полуторник. Второй такой 
автопоезд продолжает курси-
ровать по югу Кузбасса, меди-
ки работают в Таштагольском 
районе.

По инициативе Амана Туле-
ева с целью повышения доступ-
ности медицинской помощи на-
селению уже 11 лет в Кузбассе 
работает «поезд здоровья», а с 
2013 года и мобильные авто-
поезда выезжают в самые от-
даленные уголки Кузбасса. Все 
медицинские услуги местному 
населению оказываются бес-
платно.

//  патриотическое воспитание

На каникулы - в Москву

Сегодня 44 школьника из нашей области отправятся по военно-
патриотическому маршруту «За нами Москва!».

Уже второй год по поручению 
Амана Тулеева Кемеровская об-
ласть участвует в Национальной 
программе детского культурно-
познавательного туризма, бла-
годаря которой дети могут посе-
тить знаковые в истории страны 
места.

В этом году запланировано 
участие в трёх программах, по-
свящённых 70-летию Великой 
Победы: «За нами Москва!» - она 
предусматривает посещение Ка-
луги, Тулы и Москвы; а также «Ге-
роический Севастополь» и «До-
рога жизни» (путешествие по 
Санкт-Петербургу).

Сертификаты на путёвку в сто-
лицу России получили 44 школь-
ника из разных городов и районов 
области: отличники учёбы, побе-
дители олимпиад, конкурсов, фе-
стивалей и соревнований, активи-
сты общественных и творческих 

объединений, дети ликвидаторов 
аварии на Чернобыльской АЭС и 
работников промышленных пред-
приятий, погибших в результате 
несчастных случаев на производ-
стве.

За два дня в Москве школьники 
посетят международный деловой 
центр «Москва-Сити», зоопарк, 
Центральный музей Великой Оте-
чественной войны и Кремль. Кро-
ме того, запланировано посеще-
ние родины маршала Г. К. Жукова 

– деревни Стрелковка в Калужской 
области, а также государственного 
музея его имени. Затем ребята оз-
накомятся с достопримечательно-
стями Тулы — Тульским Кремлём, 
музеем оружия и музеем тульской 
гармошки.

Поездки в Севастополь и 
Санкт-Петербург запланированы 
на осень этого года.

Пресс-служба АКО..

//  факт

В рамках подготовки к областному Дню шахтера-2015 в Проко-
пьевске с начала года модернизировано 20 лифтов в пяти много-
квартирных жилых домах на сумму более 30 млн рублей.

До конца этого года планируется заменить еще 34 лифта на сумму 49,8 
млн рублей в 10 многоэтажках. Всего в жилищном фонде Прокопьевска 
эксплуатируется 435 лифтов. Из них 214 заменены за прошедшие 9 лет, 
включая первое полугодие 2015-го. Преимуществом новых подъемных 
машин, помимо их комфортабельности, является энергоэкономичность.
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//  кадры

Технология 
профессионального роста

В Приморском крае прошел форум «Горная школа-2015» - 
крупнейший в России отраслевой образовательный проект 
по развитию личностного и профессионального потенциала 
молодежи.

Более 170 участников были 
объединены в 11 команд – по 
15 человек в каждой - от пред-
приятий Красноярского, За-
байкальского, Приморского 
и Хабаровского краев, Кеме-
ровской области, республик 
Хакасия и Бурятия. Плюс - 
отдельные команды «Даль-
полиметалл», учащихся 
Чегдомынского горно-техно-
логического техникума. Кеме-
ровскую область представляли 
две команды СУЭК-Кузбасс-
«СССР» и «Черное золото».

Участники обсуждали во-
просы повышения операци-
онной эффективности в горно-
добывающей промышленно-
сти. Ключевым форматом об-
учения стали инженерные 
кейсы. Главная задача - по-
вышение эффективности про-
изводства  угледобывающего  
предприятия  для роста   кон-
курентоспособности, увеличе-
ния объемов добычи угля, по-
вышения производительности.

Команды участвовали в па-
нельных дискуссиях, представ-

ляли проекты по повышению 
операционной эффективности, 
решали задачи по улучшению 
стандартизованных действий 
и процессов, померялись сила-
ми в интеллектуальных играх, 
творческих  и спортивных со-
стязаниях.

В итоге в общекомандном 
зачете команда «СССР» стала 
второй, уступив только хозя-
евам. В активе кузбасской ко-
манды первое место в номи-
нации «Самое технологичное 
решение кейса». У «Черного зо-
лота» награды за максималь-
ное количество баллов, на-
бранных при решении кейсов, 
победу в творческом конкурсе 
«Советское кино», лучшую ви-
деопрезентацию команды.

Теперь члены команд-призе-
ров смогут обучаться по Прези-
дентской программе повыше-
ния квалификации инженерных 
кадров на базе горных вузов 
Москвы и Санкт-Петербурга со 
стажировкой в Японии.

Сергей Иванов.
г. Артем.

//  хобби

Изюминка самодельного автопрома

Новокузнечанин Евгений Федосов, владелец самой большой 
в Кузбассе коллекции ретротехники, организовал бесплатные 
экскурсии по своему автопарку. Кроме того, среди его экспо-
натов появились и новые экземпляры. 

За годы увлечения Евгений 
собрал уже около ста единиц 
старинной и эксклюзивной 
техники. Так, например, есть у 
него чехословацкий «Фолькс-
ваген», «Москвич-403» с род-
ным прекрасно сохранившим-
ся лакокрасочном покрытием, 
мотоцикл BMW R-12 1939 г.в. 
и многое другое. 

− Любовь к автомототехни-
ке у меня от отца, − рассказал 
коллекционер. – Он первым 
гонял на мотоцикле «ИЖ-56» 
по нашему частному сектору. 
Всю жизнь отработал на шах-
те… Однажды за хорошую уче-
бу в школе родители подарили 
и мне модный в то время мопед 
«Верховина-6». Можно считать, 
что с него-то всё и началось. 

Большая часть машин Евге-
ния стоит сейчас на площадке 
возле его дома. Туда-то и при-
езжают новокузнечане и гости 
города. Он никому не отказы-
вает в экскурсии. А среди его 
недавних приобретений – на-
стоящий эксклюзив: само-
дельный пневмоход. Главные 

элементы ходовой системы у 
этой машины − колеса с шина-
ми низкого давления.

− Купил я его у умельца из 
Прокопьевска, сделан пнев-
моход на основе старенького 
мотоцикла «ИЖ», − объяснил 
Евгений. – Я его с друзьями 

усовершенствовал дополни-
тельными деталями. Преиму-
щество такого транспорта в 
том, что он ездит и по земле, и 
по воде. Уже попробовал силы 
пневмохода и на соревновани-
ях. 

К слову, Евгений Федосов – 
спортсмен, тренирует автока-
скадёров в местном клубе «Ав-
то-Юниор». 

Алена Смирнова.

  Самодельный пневмоход проходит тест-драйв.

  Этот дельфин уже истосковался по «большой воде». 

//  ну и ну!

Настырный попался медведь!

В один из дворов села Усть-Чебула Чебулинского района по-
вадился ходить медведь. 

«Эту ситуацию обсуждает 
всё село, − рассказала «Кузбас-
су» по телефону одна из мест-
ных жительниц. – Подумать 
только, двух свиней пришлось 
зарезать хозяевам из-за косо-
лапого».

В первый раз утащить от-

кормленную добычу в лес мед-
ведю не удалось, но спустя 
несколько дней он решил вер-
нуться на прежнее место. Сно-
ва выбрал жертву, но и в этот 
раз люди спугнули его. Ходи-
ли слухи, что свиньи хозяину 
тайги попались смелые: боро-

лись до последнего, а одной из 
них даже удалось как следует 
укусить хищника, так что зуб 
у нее выпал. Однако местные 
только смеются: очень уж эту 
неравносильную схватку пре-
увеличили.

По словам жителей села, 
сейчас этого медведя высле-
живают охотник и егерь. 

Эмма Андреева. 

//  приговор

За глупые «трофеи» 
придется отработать 

Студентке юрфака из Кемерова, которая «на спор» украла 
из магазина косметику, вынесли обвинительный приговор.

В апреле нынешнего года в 
магазине 20-летняя девушка 
взяла косметические средства, 
ароматизатор для автомобиля и 
две банки скумбрии (на общую 
сумму 1,9 тыс. руб.), сложила 
эти «трофеи» в сумку и прошла 
мимо кассы, не рассчитавшись 
за них. Но на выходе ее задержал 
охранник. Как позже рассказа-
ла обвиняемая, она поспорила с 
другом «на слабо», что сможет 
похитить из магазина вещи. 

Оказалось, друг спорщицы 
тоже пытался тайком пронести 
несколько плиток шоколада, и 
его также задержала охрана. 

Однако его действия подпа-
ли под признаки «только» ад-
министративного правонару-
шения: за мелкое хищение он 
отбыл пять суток администра-
тивного ареста.

Как пояснила Елена Тушке-
вич, старший помощник проку-
рора Кемеровской области, суд 
Ленинского района г. Кемеро-
во признал девушку виновной в 
покушении на кражу. Ей назна-
чено наказание в виде 250 ча-
сов обязательных работ. Прав-
да, приговор пока не вступил в 
законную силу.

Артем Сидорчук. 

//  благоустройство 

Вернуть селу былую радость

В парке села Пача Яшкинского района хотят отреставриро-
вать фонтан. 

С призывом восстановить 
фонтан, который не работает 
здесь уже больше десяти лет, 
выступили местный предпри-
ниматель Евгений Элерт и его 
супруга Анна. Они распро-
странили информацию в соци-

альных сетях, а также по селу 
с предложением всем вместе 
поработать над любимой зо-
ной отдыха. «Приветствуется 
любая помощь. Необходим це-
мент, краска, трубы и многое 
другое. Как говорится, с миру 

по нитке» − значилось в сооб-
щении.

− Цель у нас конкретная: 
чтобы фонтан работал по вы-
ходным или хотя бы по празд-
никам, − объяснил Евгений 
Юрьевич. 

Предприниматель уже за-
ручился поддержкой не только 
соседей, но и местных властей. 
Если всё сложится удачно, то 
металлический дельфин, ко-
торый выпрыгивает из фонта-
на, уже в этом году дождется 
«большой воды». 

− Главное, что к жителям 
вернется радость, − добавил 
предприниматель. − Уверен, 
что наш пачинский парк ста-
нет любимым местом отдыха 
не только яшкинцев, но даже и 
всех кузбассовцев. Сюда снова 
начнут приезжать молодоже-
ны, здесь будут проходить раз-
ного рода торжества.

Алена Петрова.
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// рынок труда

Иностранцы у нас дома

Комитет по управлению госу-
дарственным имуществом Ке-
меровской области извещает о 
возможности предоставления 
земельного участка в аренду, 
для индивидуального жилищно-
го строительства, из земель на-
селенных пунктов, расположен-
ного по адресу: г. Кемерово, ул. 
Журавлевская, западнее №43, 
ориентировочной площадью 506 
кв. м.

Гражданам, заинтересован-
ным в предоставлении данного 
участка, в течение тридцати дней 

со дня опубликования и разме-
щения настоящего извещения 
(дата окончания приема заявле-
ний – последний день указанного 
срока) необходимо подать пись-
менное заявление о намерении 
участвовать в аукционе на пра-
во заключения договора аренды 
земельного участка по адресу:   
г. Кемерово, пр. Советский, 58.  

Телефоны для справок: 58-78-
14, 36-14-41.

Председатель комитета    
А. А. Решетов

Извещение
о предоставлении земельного участка 

для индивидуального жилищного строительства

//к власти с вопросом

Уважаемые кузбассовцы!  
С 20 по 24 июля 2015 года  
с 15 до 17 часов вы можете об-
ратиться к заместителям губер-
натора Кемеровской области, 
руководителям структурных под-
разделений администрации Кеме-
ровской области, исполнительных 
органов государственной власти 
Кемеровской области отраслевой 
и специальной компетенции,  
иных организаций по телефонам 
«прямой линии»:

20 июля - Троицкая Елена Алек-
сандровна, начальник департамента 
административных органов админи-
страции Кемеровской области, тел. 
36-52-82.

21 июля - Бухман Евгений Сергее-
вич, заместитель губернатора Кеме-

ровской области (по строительству), 
тел. 36-82- 40.
22 июля - Шан-Син Владимир Ми-
хайлович, начальник департамента 
охраны здоровья населения Кемеров-
ской области, тел. 36-42-84.
23 июля - Гаммершмидт Андрей 
Альбертович, заместитель губернато-
ра Кемеровской области (по угольной 
промышленности и энергетике), тел. 
36-25-87.
24 июля - Шматок Юлия Николаев-
на, директор некоммерческой орга-
низации «Фонд развития жилищного 
строительства Кемеровской области», 
тел. 38-52-01.
Ежедневно, кроме субботы и вос-
кресенья, с 8.30 до 17.30 работает 
телефон обращений к губернатору 
Кемеровской области - 58-41-97.

Кузбасс – в середняках
В прошлом году Госкомстат 

впервые провел федеральное ста-
тистическое наблюдение за ис-
пользованием труда мигрантов в 
домохозяйствах России. И выясни-
лось, что в течение 12 предыдущих 
месяцев кузбассовцы выступали 
в роли работодателей для 6,6 тыс. 
иностранцев – в основном узбе-
ков, а также выходцев из Азербайд-
жана, Таджикистана, Армении и 
Кыргызстана. Речь идет о гражда-
нах, нанимавших рабсилу в сугубо 
частном порядке. По этому показа-
телю мы оказались в середняках. В 
тройку лидеров вошли домохояева-
новосибирцы, томичи и иркутяне, 
которые привлекли соответствен-
но 19,9, 15,1 и 12,2 тысячи ино-
странных мигрантов. Напомним: 
по численности населения Новоси-
бирская и Иркутская области сопо-
ставимы с Кузбассом, а население 
Томской области почти втрое мень-
ше нашего.

Две трети «кузбасских» ино-
странцев были заняты на строи-
тельстве и ремонте квартир, дач и 
хозяйственных построек. А одна 
треть выполняли другие работы и 
услуги, включая ремонт автомо-
билей и мебели, погрузку-разгруз-
ку, обеспечение безопасности, ра-
боту официантами и пр. В графах 
«услуги домработницы», «услуги 
няни, домашнего учителя, репети-
тора», «выращивание сельхозкуль-
тур и декоративное садоводство» в 
Кемеровской области стоял про-
черк. Тогда как в регионах-лидерах 
мигранты были задействованы и в 
этих сферах тоже.

«Наши дамы  
на работу злее»

«Мы пробовали привлекать 
к уборке помещений женщин из 

Средней Азии, – комментиру-
ет директор сервисной компании 
«Добрый день» Ольга Богданова. – 
Но работать по нашим стандартам 
им трудно. Их воспитывают хозя-
юшками; приходя на объект, они 
так себя и ощущают: «Здесь убе-
ру сейчас, здесь в другой раз, здесь 
вообще не буду». А нужно за одно 
посещение выполнить уборку так, 
чтобы в любом месте языком мож-
но было лизнуть. Мне важно услы-
шать от заказчиков: «Ого! Мы бы 
так не сделали!» Поэтому мы ста-
раемся привлекать местных жен-
щин, они на работу более «злые». 

«На должность няни мигранток 
не берут принципиально, – пояс-
няет совладелица компании «Ака-
демия мамы» Наталья Каширских. 

– Ведь маленькие дети учатся гово-
рить, и родителям важно, чтобы 
рядом с ними был человек, кото-
рый не коверкает слова, разгова-
ривает без акцента». 

По словам директора много-
профильной компании «Сервис 
на дом» Татьяны Шалиной, спрос 
на услуги персонала для дома в 
последнее время вообще упал. 
Основную клиентуру составля-
ют здесь обеспеченные владель-
цы коттеджей и больших квартир. 
Раньше они приглашали уборщиц 
два раза в неделю, сейчас – только 
раз. А вместо генеральной уборки 
вполне могут заказать текущую…

В качестве позитивной тенден-
ции собеседница «Кузбасса» отме-
тила то, что потенциальные работ-
ники (и не только иностранные) 
стали более сговорчивыми. Если 
в прежние годы на предложение 
покосить газон или привести в по-
рядок клумбы в частном владении 
люди могли ответить: «Ой, нет, я 
сегодня отдыхаю», то теперь сами 
предлагают свои услуги. Чтобы 
сохранить и клиентуру, и работ-
ников, многие компании меняют 

пропорции оплаты: раньше ис-
полнитель получал 30% от суммы, 
уплаченной клиентом, а 70% заби-
рала компания, обеспечившая его 
инвентарем и фронтом работ. Те-
перь расклад 50 на 50. Генеральная 
уборка стандартной двухкомнат-
ной квартиры стоит порядка 3-4 
тыс. руб. Потрудившись несколько 
часов, уборщица может положить 
в карман полторы-две тысячи на-
личных…

Ох, великий, могучий!..
С начала 2015 года рынок ино-

странной рабочей силы в Кузбас-
се заметно «просел». Но кризис тут 
ни при чем. Главная причина кро-
ется в изменениях российского 
миграционного законодательства, 
вступивших в силу в этом году.

Да, доступ к заработкам для 
иностранцев стал более легким. 
Граждане других государств, въез-
жающие на территорию нашей 
страны в порядке, не требующем 
получения визы, по-прежнему 
могут купить патент на трудовую 
деятельность. Но работать по па-
тенту они могут не только у фи-
зических лиц (как раньше), но и у 
юридических тоже. (Прежде ком-
пании могли принять на работу 
иностранцев только в рамках вы-
деленных квот.)

Но иностранные рабочие долж-
ны теперь предоставлять сертифи-
кат, подтверждающий их владение 
русским языком, а также знание 

истории России и основ законода-
тельства РФ (сюда входит знание 
прав, свобод и обязанностей ино-
странцев в России, правил въезда 
в нашу страну и выезда, условий 
трудоустройства и прекращения 
трудовой деятельности и т.п.). Для 
многих эти новые «образователь-
ные» требования оказались невы-
полнимы. 

Врио начальника отдела по во-
просам трудовой миграции УФМС 
России по Кемеровской обла-
сти Галина Степанова уточни-
ла, что за первое полугодие теку-
щего года иностранцы оформили 
только 4374 патента на трудовую 
деятельность, тогда как за анало-
гичный период прошлого года их 
было 13 тысяч. Количество полу-
чивших разрешения на работу (в 
рамках квот) уменьшилось с 5701 
в прошлом году до 370 в нынеш-
нем. Соответственно общее число 
иностранных мигрантов, легаль-
но занятых на кузбасском рынке 
труда, оказалось почти вчетверо 
меньше прошлогоднего.

Конечно, это в равной степени 
не радует как жителей бывшего 
СНГ, лишившихся традиционных 
для них заработков, так и наших 
местных «домохозяев». Мой зна-
комый, которому узбеки строили 
дачу, как-то сказал, что работать 
с иностранцами ему было спокой-
нее. Во-первых, они реже устраи-
вают перекуры. Во-вторых, согла-
шаются на более низкую оплату. А 
в-третьих, им нет смысла воровать 

стройматериалы, ведь своего дома, 
куда можно было бы «вложить» 
краденое, у них здесь тоже нет…

Но это всё частности. В целом 
выстраивание данного сегмен-
та трудового рынка по наконец-
то сформулированным правилам 
игры можно только приветство-
вать. Ведь в первую очередь эти 
правила призваны защитить инте-
ресы самих мигрантов и оградить 
их от произвола работодателей, по-
рой считающих, что слово «работ-
ник» происходит от слова «раб».

Молчание  
дорого стоит…

И еще о новшествах миграци-
онного законодательства. С этого 
года в России не только юридиче-
ские лица, но и граждане, привле-
кающие иностранных рабочих, 
обязаны заключать с ними тру-
довые договоры. И в течение трех 
дней уведомлять об этом мигра-
ционную службу. 

«Заключать и расторгать до-
говора можно без ограничений, 
главное, чтобы мы знали, работа-
ет иностранный гражданин или 
нет. Получить бланк уведомления 
можно в любом территориальном 
подразделении УФМС», – поясня-
ет Галина Степанова. Ответствен-
ность за невыполнения этого тре-
бования предусмотрена Кодексом 
об административных правонару-
шениях (ч. 3 ст. 18.15). Работода-
тели-физлица могут быть оштра-
фованы на сумму от 2 до 5 тыс. руб. 
Должностные лица – на сумму от 
35 до 50 тыс. руб. Юрлица – от 400 
до 800 тыс. руб., либо их деятель-
ность может быть приостановлена 
на срок до 90 суток.

Начальник отдела миграцион-
ного контроля УФМС России по 
Кемеровской области Константин 
Москвин уточнил, что с начала 
текущего года за нарушение тре-
бований об уведомлении (не уве-
домили вообще, нарушили сроки 
или сделали это не по форме) со-
ставлено уже в общей сложности 
438 протоколов. Общая сумма на-
ложенных штрафов достигла 7,7 
млн руб. В том числе физлица ош-
трафованы на 567 тысяч…

Валентина Акимова.

Случаи, когда даже не очень богатые россияне  
выступают в роли работодателей для иностран-
ных рабочих, давно перестали быть  
единичными. Как изменения миграционного 
законодательства сказались на этом сегменте 
кузбасского рынка труда?

 Наняв иностранных рабочих, «частники» в трехдневный срок 
должны уведомить об этом УФМС. Фото Сергея Гавриленко.
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  Фото Виктора Сохарева.

Путешествие в щедрый 
юрский период

Динозавр вылупился!
Сразу при въезде на главную 

поляну торжеств гостей встреча-
ли местные жители, что называ-
ется «с виду дикари», разодетые 
в шкуры разных животных: бара-
ньи, овечьи и даже норковые...

«Мы представляем местный 
первобытный сибирский народ, 
живший здесь много веков назад», 

- радостно объяснила мне одна из 
участниц этого действа.

Первобытные «чебулинцы и 
шестаковцы» приветствовали го-
стей, радостно размахивая копья-
ми и шутливо целясь по машинам 
из лука, дарили букетики поле-
вых цветов, дружелюбно гикали 
и улюлюкали. Приезжие останав-
ливали машины и приветствова-
ли хозяев похожими радостными 
возгласами. А «аборигены» тут 
же вели всех желающих по тропе 
динозавров, в конце которой их 
ждало чудо: из большого яйца там 
появился маленький динозаврик.

«Я только что вылупился!» - ра-
достно возвещал малыш гостям. 
И охотно со всеми фотографиро-
вался в компании с «первобытны-
ми» людьми.

- Где вы столько шкур взяли? – 
спросила я у самодеятельных ак-
теров.

- Да собирали по всему району…
Оставив машины на парковке, 

гости направлялись в «эпицентр» 
праздника. Мы в числе первых за-
писались на экскурсию в музей-
ную комнату и к местам раскопок. 
Особую прелесть ей придавало 
то, что совершалась она на прогу-
лочном дилижансе, запряженном 
разукрашенной лентами тройкой 
лошадей. Его специально изгото-
вили к празднику.

Почувствуйте  
гордость...

Местный экскурсовод Алек-
сандр Вайкутис познакомил нас с 
историей Шестакова, его жителей 

– и все это за время проезда по са-
мому селу.

«А вот сейчас почувствуй-
те гордость, - подчеркнул экс-
курсовод, приступая к рассказу 
о главной местной достоприме-
чательности. - Село Шестаково 

- единственное место в мире, где 
рядом соседствуют две науки – 
палеонтология и археология».

Это чистая правда: помимо 

останков пситтакозавра сибир-
ского и других ископаемых жи-
вотных, вблизи села найдено и 
несколько курганов поселений 
древних жителей с различными 
предметами их быта.

«Это место уникально: с одной 
стороны на десятки километров 
тянутся болота, а с другой – горы, 

- объяснял Александр Альфа-
насович. - Вот по этому своео-
бразному коридору и двигались 
раньше племена. Здесь археоло-
ги нашли много уникальных ар-
тефактов, не говоря уже об уни-
кальных палеонтологических 
находках».

…Любопытно, что прогулки 
туристов совершенно не мешают 
палеонтологам проводить рас-
копки. Более того, работавшие 
на месте научные сотрудники 
областного краеведческого му-
зея ответили на многочислен-
ные вопросы туристов, в том 
числе и самый актуальный: «Что 

удалось найти за последнее вре-
мя?». Один из ученых сообщил 
радостную новость: «Буквально 
вчера часть породы подмыло до-
ждем, и раскопали маленького 
крокодильчика».

К слову, если еще совсем не-
давно местные динозавры были 
объектом исключительно науч-
ной мысли, то сейчас они заняли 
и творческие умы. Каких только 
древних ящеров и мамонтов не 
мастерят местные умельцы из де-
рева, глины! И всё это многообра-
зие было представлено на празд-
ничной ярмарке.

- Все фигурки динозавров поль-
зуются большим спросом, - под-
твердил мастер Игорь Кадочни-
ков. - Вот сегодня уже разобрали 
много керамических сувениров. 
А если будем больше рекламиро-
вать динозавров, так еще лучше 
будет...

Кстати, накануне праздника и 
у клуба в Шестакове установили 

скульптуру пситтакозавра сибир-
ского в полный рост, автор кото-
рой - известный мастер народных 
промыслов мариинец Юрий Ми-
хайлов.

Хлеб-соль и конфетки-
бараночки

Пока участники фольклорно-
го фестиваля репетировали перед 
началом концерта, гости устре-
мились к крытым беседкам, где 
началась одна из самых вкусных 
(в прямом смысле слова!) частей 
праздника - выставка-дегустация 
«Стол старинных русских уго-
щений». Все сельские поселения 
района, а также гости предста-
вили здесь свои «скатерти-само-
бранки».

Причем все угощения были 
бесплатными! И было их столь-
ко, что хватило всем желающим 
наесться досыта. Выпечка (бу-
лочки, пироги с повидлом, кар-

тошкой и грибами, с капустой, с 
рыбой, кулебяки, бублики и ба-
ранки), окрошка, уха, вареники с 
картошкой и грибами, жареный 
чебак, малосольные огурцы, со-
леная капусточка, картошечка с 
зеленым лучком, конфеты, мед – 
и это далеко не вся еда, которую 
предлагалось продегустировать. 
Немало было и разных напитков 
русской кухни: квас, чай, сбитень, 
сыть, медовуха.

Уже объевшись, еще раз про-
гуливаемся вдоль столов: что бы 
еще попробовать.

- Можно вот эту булочку? 
– Да ради Бога, берите хоть все, - 

приветливо откликаются хозяева.
Честно говоря, еще ни разу в 

жизни нам не приходилось бы-
вать на такой щедрой дегустации. 
Эта хлебосольность хозяев оста-
вила особенно яркий след в вос-
поминаниях, причем не у меня 
одной…

Оксана Сохарева.

Продолжая специальный краеведческий проект, знакомим читателей 
с уникальными туристическими местами нашего региона

//комментарий

АНАТОЛИЙ ЧАСОВСКИХ, глава Чебулинского района:

- Наш фестиваль мы решили провести в рамках культурно-позна-
вательного с элементами аграрного туризма. К примеру, в дере-
венском дворике мы знакомим людей с бытом сельского жителя. 
Ну, и много других элементов. В дальнейшем мы продолжим ин-
тенсивнее развивать это направление. И пойдем по пути, по ко-
торому прошли другие организации и учреждения, в том числе 
«Томская писаница». Мы смотрим за опытом и на Алтае. Не нуж-
но изобретать велосипед там, где он уже изобретен. Нужно при-
крутить к нему то, что позволит улучшить его качество.
Сейчас перед нами стоит очень серьезная задача: решить во-
прос, в каком виде мы хотели бы иметь такой комплекс. Что 
здесь будет: или музей-заповедник под открытым небом, или 
природный парк, или что-то другое. Сейчас мы это обсуждаем 
на уровне областной администрации.

//прейскурант
Попасть в Шестаково на экскур-
сию можно из Кемерова. Поезд-
ку по выходным дням организует 
областной краеведческий музей. 
Стоит она 1810 рублей (питание 
включено).
Также экскурсии по будням про-
водит Чебулинский районный 
краеведческий музей. Стоимость 

- от 310 до 950 рублей на человека 
в зависимости от того, на своем 
или музейном транспорте будет 
проводиться поездка, включен 
или нет обед, и т.д. Уточнить этот 
вопрос можно по тел. (8-38444) 
2-10-07.
Гостей ждет знакомство с экс-
позициями районного музея, по-
сещение часовни в честь препо-
добномученика Филарета Срез-
невского, экологической тропы, 
музейной комнаты «Шестаково – 
родина динозавров» и мест рас-
копок, туристический обед на 
берегу реки Кии и другое.

//между тем

Выступившие на праздничной сцене творческие коллективы 
приехали не только со всего Чебулинского района, но и из Ти-
сульского, Мариинского, Прокопьевского, Топкинского, Белов-
ского, Юргинского районов, а также из городов Березовский, 
Тайга, пгт Краснобродский. А еще на ярмарке мастеров «Чебу-
линские умельцы» проводились мастер-классы по изготовле-
нию сувениров, дети весело резвились на разных аттракционах. 
Можно было прокатиться на прогулочном дилижансе, квадро-
цикле, взять в аренду рыболовное снаряжение.
А вечером была танцевально-развлекательная программа и ла-
зерное шоу. Словом, первый блин «В гостях у динозавра» вы-
шел очень удачным. И организаторы надеются, что следующий 
праздник соберет еще больше гостей, а главное, станет при-
влекательным для туристов из других регионов.

В прошедшие выходные в селе Шестаково 
Чебуинского района впервые отметили новый 
областной праздник, посвященный динозав-
рам, миллионы лет назад обитавшим на этой 
территории. Он так и назывался: «В гостях у 
динозавра». Организаторы очень старались, 
и праздник получился на славу. И теперь его 
будут отмечать постоянно, приглашая туристов 
из соседних территорий.
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 Нарушителям общественных дорог совсем не жалко…  Фото Фёдора Баранова.

Как сохранить самое ценное?
Используйте индивидуальный сейф!

// качество жизни

Сбербанк предлагает вам удобный и надёжный 
способ хранения ваших ценностей и документов 
– аренду индивидуальных банковских сейфов.

Банковский сейф – 
это надёжно?
Конечно!  
И очень удобно!

• Хранилища ценностей кли-
ентов в подразделениях банка, 
в которых установлены инди-
видуальные банковские сейфы, 
оснащены современным обору-
дованием, системой охраны и 
средствами противопожарной 
сигнализации.

• Вы можете выбрать индиви-
дуальный банковский сейф не-
обходимого вам размера. Сейфы 
различной ширины имеют вы-
соту от 4 до 60 см и более. В за-
висимости от конструкции сейф 
может быть оборудован вну-
тренним контейнером, в кото-
ром вам будет удобно хранить 
ценности и документы . 

• Вы можете пользоваться 
индивидуальным банковским 
сейфом в часы работы подраз-
делений банка. Открытие сейфа 
производится вами совместно 
с ответственным сотрудником 
банка. Для открытия сейфа со-

трудник банка осуществляет 
разблокировку сейфа при помо-
щи электронной системы кон-
троля доступа или использует 
механический ключ.

• Ключи от арендованных ин-
дивидуальных банковских сей-
фов вы храните самостоятельно. 
Залог за ключ от индивидуаль-
ного банковского сейфа с вас не 
взимается.

В чём преимущества 
банковского сейфа?
Сейфы Сбербанка это:

• возможность аренды инди-
видуального банковского сейфа 
в более чем 80 подразделениях 
Сибирского банка ОАО «Сбер-
банк России»;

• снижение размера тарифа 
при аренде сейфов на длитель-
ные сроки ;

• высокое качество и надёж-
ность, что подтверждается боль-
шим количеством клиентов, 
пользующихся услугами арен-
ды индивидуальных банковских 
сейфов на протяжении многих 
лет.

Какие виды аренды 
сейфов существуют?
Выберите то,  
что подходит  
именно вам!

• Аренда сейфов частными 
лицами для хранения семейных 
ценностей и документов, а так-
же для безопасного и удобного 
осуществления расчётов, если 
вы планируете крупную сделку 
купли-продажи любого имуще-
ства, например автомобиля.

Банк предоставит оборудо-
вание для пересчёта и проверки 
подлинности денежных знаков.

• Аренда индивидуального 
банковского сейфа для прове-

дения расчётов по сделкам с не-
движимостью.

Мы хорошо знаем, насколь-
ко сложны сделки с недвижимо-
стью. Чтобы заключительный и 
самый важный этап сделки про-
шёл успешно и без лишних пе-
реживаний, мы разработали от-
дельный вид договора по аренде 
индивидуального банковского 
сейфа для расчётов по сделкам с 
недвижимостью.

• Аренда индивидуальных 
банковских сейфов юридиче-
скими лицами и нотариусами.

Арендовать индивидуальные 
банковские сейфы могут юриди-
ческие лица, а также индивиду-
альные предприниматели.

Специально для хранения на-
следственного имущества в свя-
зи с совершением нотариальных 
действий по наследственным де-
лам мы предлагаем аренду сей-
фов нотариусам с заключением 
соответствующего договора.

Вы можете обратиться  
к сотруднику банка в любом 
из отделений или позвонить 

по телефону
8 800 555 55 50  

(звонки по России –  
бесплатно)

www.sberbank.ru

1 Обращаем ваше внимание на то, что в индивидуальных банковских сейфах запрещается хранить взрывчатые, 
легковоспламеняющиеся, токсичные, радиоактивные, наркотические и другие вещества, способные оказать 
вредное воздействие на человека и окружающую среду, огнестрельное оружие, боеприпасы и имущество, изъятое из 
гражданского оборота в соответствии с законодательством Российской Федерации.

2 Подробную информацию о тарифах вы можете узнать на сайте Сбербанка.

Условия действительны на июль 
2015. Изменение условий произ-
водится Банком в одностороннем 
порядке. Информация, представ-
ленная в данном материале, не яв-
ляется публичной офертой. ОАО 
«Сбербанк России». Генеральная 
лицензия Банка России №1481 от 
08.08.2012. Реклама.

// проблема

Когда «плывет» асфальт…

Ограничение –  
до конца августа

Напомним, российским зако-
нодательством и постановлени-
ем коллегии обладминистрации 
№388 в нашем регионе установ-
лен порядок ограничения движе-
ния транспорта по дорогам реги-
онального и межмуниципального 
значения. Про переувлажнение 
асфальта в весенние месяцы зна-
ют практически все, однако доро-
ги «слабы» и летом. В частности, 
когда столбик термометра дости-
гает отметки в 32 градуса и выше, 
в Кузбассе вводится временное 
ограничение на движение тяжёло-
го автотранспорта по дорогам с ас-
фальтобетонным покрытием. Пе-
редвигаться по ним большегрузам 

разрешается только с 9 вечера до 
9 утра. В остальные часы они мо-
гут находиться на спецплощадках, 
которые также должны быть обо-
рудованы вне проезжей части и 
обочин автотрасс. Данный запрет 
законен до конца августа.

Горячие направления
Но соблюдают этот порядок 

не все. Хотя, как утверждает ад-
министрация города Кемерово, и 
санкции за такое нарушение не-
маленькие. Так, в ответе горадми-

нистрации говорится, что «в со-
ответствии со ст. 12.21.1 Кодекса 
об административных правона-
рушениях РФ перевозка крупно-
габаритных и тяжеловесных гру-
зов без специального разрешения 
и специального пропуска в случае, 
если получение такого пропуска 
обязательно, а также отклонение 
от маршрута, указанного в специ-
альном разрешении, влечёт нало-
жение административного штра-
фа на водителя от двух до двух 
тысяч пятисот рублей или лише-

ние права управления транспорт-
ным средством на срок от четырёх 
до шести месяцев; на должност-
ных лиц, ответственных за пере-
возку, – от пятнадцати тысяч до 
двадцати тысяч рублей; на юриди-
ческих лиц – от четырёхсот до пя-
тисот тысяч рублей».

Потому нарушители очень ри-
скуют. Тем более что и дорожные 
полицейские не дремлют. 

По данным отдела пропаган-
ды ГИБДД, на сегодняшний день 
правоохранители в Кузбассе при-

остановили движение порядка 150 
единиц большегрузного транс-
порта. Называются и основные 
«горячие» направления. «Дея-
тельность по контролю за выпол-
нением данного распоряжения ве-
дётся постоянно и на всех дорогах 
региона. Однако имеются опреде-
ленные районы и участки дорог, 
где данному направлению работы 
уделяется особое внимание в свя-
зи с наибольшей интенсивностью 
движения большегрузного транс-
порта. К таким относятся Кеме-
ровский район – в частности доро-
га Кемерово – Анжеро-Судженск, 
Томск – Мариинск, а также город 
Прокопьевск и подъезды к нему» - 
сообщают полицейские. 

Отметим также, что такое «не-
удобное» для водителей-дально-
бойщиков ограничение – вовсе не 
прихоть. Ведь стоимость ремон-
та одного квадратного метра ас-
фальтобетонного покрытия дорог 
составляет от 650 до 1900 рублей 
в зависимости от вида выполняе-
мых работ. Это не говоря уже о ре-
монте капитальном. Так что «не-
сознательные большегрузы» бьют, 
в первую очередь, по кошельку на-
логоплательщиков и других авто-
мобилистов, которые хотят ездить 
по хорошим, ровным и «неплыву-
чим» дорогам.   

Евгений Беседин.

В жаркую погоду «плы-
вут» не только голова 
и ноги, но и дороги. 
Почти месяц в Кузбассе 
действует временное 
ограничение на дви-
жение большегрузного 
транспорта по автодо-
рогам. Соблюдают ли 
его водители?
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  Вопросы к докладчику – признак профессионального интереса.

перспектива перспектива

Станислав Золотых: «Поиск идей – условие успешной работы» 

На днях состоялась  
IV научно-практиче-
ская конференция 
молодых специалистов 
и работников ООО «Газ-
пром добыча Кузнецк», 
дочернего предприятия 
ОАО «Газпром».  
В обсуждении актуаль-
ной темы «Проблемы 
извлечения метана 
из угольных пластов» 
приняли также участие 
специалисты ОАО «Газ-
пром промгаз», ООО 
«СГП-ГЕОЛОГИЯ», ОАО 
«Кузбассгипрошахт», 
преподаватели и сту-
денты КузГТУ. Как 
подтверждает прак-
тика, приоритетное 
внимание молодым 
специалистам – это 
возможность про-
фессионального роста 
кадров, приобретения 
опыта, а также вне-
дрения перспективных 
проектов, которые 
дают экономический 
эффект.

От теории – к практике
Открывая научно-практическую 

конференцию, Генеральный дирек-
тор ООО «Газпром добыча Кузнецк» 
Станислав Станиславович Золо-
тых отметил, что «профессиональ-
ный потенциал молодых специали-
стов значительно вырос: в 2012 году, 
когда состоялась первая конферен-
ция, было подано две заявки на изо-
бретение, в нынешнем году за полу-
годие – уже шесть; увеличивается и 
число рационализаторских предло-
жений и, соответственно, объем воз-
награждений молодым изобретате-

лям и рационализаторам. Традиция 
ежегодных конференций молодых 
специалистов рождается, можно ска-
зать, на глазах. Год от года не только 
растет качество подготовки докла-
дов и число участников, но и рас-
ширяется круг деловых партнеров, 
предлагающих свой опыт.

С 2009 года «Газпром» осваи-
вает новую для Кузбасса отрасль - 
добычу метана угольных пластов. 
Сегодня на Талдинском и Нарык-
ско-Осташкинском промыслах по-
строено более 30 разведочных сква-
жин. В перспективе для замещения 
всего поступающего в Кузбасс с Се-
вера газа их должно быть порядка 
полутора тысяч. Работа масштаб-
ная, наукоемкая. Без-условно, ее 
успешная реализация во многом за-
висит от качества профессиональ-
ной квалификации специалистов 
предприятия, по-этому работа с мо-
лодыми специалистами – одно из 
приоритетных направлений компа-
нии».

«От теории - к практике» - так 
сами молодые специалисты говорят 
о результатах первых лет работы на 
предприятии, где профессионально-
му становлению молодежи уделяют 
особое внимание.

Конференция как шанс 
профессионального  
роста

Больше всего ценятся, как из-
вестно, «не предсказанные, а не-
ожиданные» идеи. Во всех до-
кладах, прозвучавших в рамках 
конференции, профессиональной 
комиссией отмечена важность ра-
бот, имеющих практическую на-
правленность, – повышение эффек-
тивности промышленной добычи 
метана из угольных пластов.

Глубина анализа, основательная 
теоретическая подготовка, перспек-
тивы применения в производстве 
отличали доклад начальника отде-
ла сопровождения инновационной 
деятельности Артема Коровицына 
и начальника службы автоматиза-
ции метрологического обеспечения 

и связи Дмитрия Проничева «Повы-
шение технико-экономических по-
казателей обустройства, освоения и 
эксплуатации метаноугольных сква-
жин». Авторами идеи предложен ва-
риант модульного решения по об-
вязке метаноугольных скважин.

- Основной эффект применения 
модульных конструкций заключа-
ется в возможности их быстрого 
монтажа, быстрой замены при вы-
ходе из строя. При этом исключа-
ется простой на диагностику и ре-
монт, - поясняет Артем Коровицын.

- Внедрение модульных кон-
струкций – по сути возможность 
повышения технико-экономиче-
ских показателей проекта, - уточ-
няет Дмитрий Проничев.

Многие из участников нынеш-
ней научно-практической конфе-
ренции представляли свой доклад 

на уровне делового профессио-
нального общения уже не в первый 
раз. Например, специалист по обе-
спечению режима коммерческой 
тайны группы экономической и 
информационной безопасности 
службы корпоративной защиты 
Ольга Уваровская, которая на этот 
раз вместе с Алексеем Шуликом, 
ведущим специалистом по инфор-
мационной безопасности, подго-
товила доклад на тему «Разработ-
ка автоматизированной системы 
управления проектами», где пред-
ложила описание автоматической 
системы управления задачами и 
проектами, позволяющей дости-
гать целей компании при опти-
мальном сочетании объемов рабо-
ты и качества ее исполнения.

Специалист по управляющим 
информационным системам Сер-
гей Богомолов представил проект 
«Разработка автоматизированной 
системы отчетности производ-
ственно-диспетчерской службы», 
в котором предложил механизм 
снижения трудозатрат суточной 
отчетности по промысловым дан-
ным. Внедрение такой программы 
позволит высвободить до четырех 
часов рабочего времени диспет-
черской службы в сутки. 

Основательно проанализирова-
ла необходимость и целесообраз-
ность внедрения системы управ-
ления рисками в ОАО «Газпром 
добыча Кузнецк» ведущий ауди-
тор Светлана Ленкина, предста-
вив поэтапный путь внедрения 
методов нейтрализации возмож-
ных производственных проблем. 
Генеральный директор Станислав 
Золотых поддержал значимость 
докладов, связанных с влиянием 
на результат работ человеческо-
го фактора. «Жду рекомендации 
в виде приказа» - так было поды-
тожено отношение руководства к 
проектам молодых специалистов.

Ответственность  
и целеустремленность

Участники конференции убеж-
дены, что внимание, которое про-
являет к их профессиональному 

росту руководство компании, по-
могает приобрести драгоценный 
опыт, уверенность, освоить прак-
тику профессии. По их мнению, 
подготовка докладов формирует 
интерес к поиску новых решений, 
рационализаторское мышление, 
стремление к творчеству.

«Значимость конференции в 
том, что доклады готовятся с фо-
кусом на практическую сторо-
ну. Нам дают возможность раз-
вивать свои идеи, знакомиться 
с опытом работы российских и 
зарубежных компаний – напри-
мер, недавно мы побывали в Ки-
тае, - говорит специалист отдела 
сопровождения инновационной 
деятельности Михаил Черепанов. 

- Это интересно – углублять зна-
ния и убеждаться, что они прино-
сят пользу».

Геолог отдела лицензирования 
и недропользования Ольга Семи-
коленова замечает, что важная 
роль конференции заключается в 
возможности практической реа-
лизации предложенных идей. 

А инженер-технолог производ-
ственного отдела Мария Соколо-
ва высказывает мнение, что сре-
ди качеств, которые способствуют 
профессиональному росту, по-
прежнему лидируют ответствен-
ность и целеустремленность.

В нынешнем году победите-
лями конкурса докладов, пред-
ставленных на IV научно-прак-
тической конференции молодых 
специалистов и работников ООО 
«Газпром добыча Кузнецк», ста-
ли Дмитрий Проничев и Артем 
Коровицын – у них первое ме-

сто. Второе занял Сергей Богомо-
лов. На третьем – Ольга Уваров-
ская и Алексей Шулик. Участники 
конференции награждены По-
четными грамотами, благодар-
ственными письмами, ценными 
подарками и денежными преми-
ями.

Обмен опытом – основа 
развития компании

Особенностью нынешней кон-
ференции стала ее открытость, бо-
лее масштабный круг делового об-
щения: на суд жюри свои идеи и 
разработки смогли представить не 
только молодые специалисты ООО 
«Газпром добыча Кузнецк», но и их 
коллеги из научных учреждений 
и компаний, связанных с добычей 
угольного метана.

Прежде всего, это Кузбасский 
государственный технический 
университет, в котором уже бо-
лее семи лет готовят специали-
стов для новой метаноугольной 
отрасли и занимаются такими на-
учными разработками, как повы-
шение технико-экономической 
эффективности технологий ГРП 
за счет применения местных, куз-
басских расклинивающих матери-
алов – кварцевых песков. Об этих 
направлениях научной работы 
рассказал в своем выступлении на 
конференции старший преподава-
тель КузГТУ Михаил Баев.

Технический директор ООО 
«СГП-ГЕОЛОГИЯ» Рамиль Важа-
нин в своем докладе предложил 
оригинальный комплексный под-
ход к использованию российского 
оборудования для бурения мета-

но-угольных скважин, а заведу-
ющий сектором ведущего про-
ектного института ОАО «Газпром 
промгаз» (г. Москва) Григорий 
Ваньков рассказал о проведенной 
оценке возможностей добычи ме-
тана из угольных пластов Респу-
блики Кыргызстан. 

Действительно, Кыргызстан 
сейчас испытывает потребности 
в газе, при этом расположенные 
вблизи города Ош угольные зале-
жи вполне могут быть использова-
ны для добычи метана и снабже-
ния южных районов республики. 
Как прозвучало на конференции, 
помощь в организации добычи на-
шим соседям могут оказать кол-
леги из ООО «Газпром добыча 
Кузнецк», обладающие большим 
практическим опытом проектиро-
вания, разведки и добычи, – един-
ственная компания такого профи-
ля на постсоветском пространстве.

Принимая во внимание, что 
компания ООО «Газпром добы-
ча Кузнецк» активно налажива-
ет связи и обмен опытом с рядом 
предприятий – например, коман-
дой национального газового опе-
ратора Республики Казахстан АО 
«Казтрансгаз» под руководством 
авторитетного специалиста, про-
фессора Николая Александровича 
Дрижда, а также с учетом обмена 
опытом с ведущими предприяти-
ями метаноугольной отрасли Ки-
тая, вполне реально ожидать, что 
следующая конференция пройдет 
уже не на российском, а на между-
народном уровне.

Перспективы возрастающего зна-
чения научно-практических кон-
ференций молодых специалистов и 
работников ООО «Газпром добы-
ча Кузнецк» определяет внимание  
ООО «Газпром добыча Кузнецк» к 
профессиональному росту кадров: 
руководство компании убеждено, 
что поиск новых идей – это главное 
условие успешной работы.

Надежда Николаева.

  Генеральный директор ООО «Газпром добыча Кузнецк» Станислав Станиславович Золотых: «В любом 
производственном предложении должна быть новизна, возможность решить задачу, эффект от этого 
решения».   Победители и призеры IV научно-практической конференции молодых специалистов и работников ООО «Газпром добыча Кузнецк».

ОСОБЕННОСТЬЮ НЫНЕШНЕЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ СТАЛА ЕЕ ОТКРЫТОСТЬ, 

БОЛЕЕ МАСШТАБНЫЙ КРУГ ДЕЛОВОГО 
ОБЩЕНИЯ: НА СУД ЖЮРИ СВОИ ИДЕИ  
И РАЗРАБОТКИ СМОГЛИ ПРЕДСТАВИТЬ  
НЕ ТОЛЬКО МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ  
ООО «ГАЗПРОМ ДОБЫЧА КУЗНЕЦК»,  
НО И ИХ КОЛЛЕГИ ИЗ НАУЧНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЙ И КОМПАНИЙ, СВЯЗАННЫХ  
С ДОБЫЧЕЙ УГОЛЬНОГО МЕТАНА.

// кстати

Оценка докладов четвертой научно-практической 
конференции «Проблемы извлечения метана из 
угольных пластов» проводилась с учетом таких кри-
териев, как актуальность для развития компании, 
анализ проблемы, практическое применение и эко-
номическая эффективность.
В нынешнем году победителями конкурса докладов 
молодых специалистов и работников ООО «Газпром 
добыча Кузнецк» стали начальник службы автомати-
зации, метрологического обеспечения и связи Дми-
трий Проничев и начальник отдела сопровождения 
инновационной деятельности Артем Коровицын 

– первое место. Второе место – у специалиста по ин-
формационным управляющим системам 1-й катего-
рии службы автоматизации, метрологического обе-
спечения и связи Сергея Богомолова. Третье место 

– у специалиста по обеспечению режима коммерче-
ской тайны 1-й категории группы экономической и 
информационной безопасности службы корпора-
тивной защиты Ольги Уваровской и ведущего спе-
циалиста по информационной безопасности группы 
экономической и информационной безопасности 
службы корпоративной защиты Алексея Шулика. 
Победителем конкурса докладов среди молодых ра-

ботников сторонних организаций, представленных 
на четвертой научно-практической конференции, 
назван Михаил Алексеевич Баев – старший препо-
даватель кафедры теоретической и геотехнической 
механики КузГТУ. Дипломом активного участника 
конференции отмечен студент КузГТУ Александр 
Шевцов.
Дипломами активных участников конференции на-
граждены также технический директор ООО «СГП-
ГЕОЛОГИЯ» Рамиль Евгеньевич Важанин и заведу-
ющий сектором ОАО «Газпром промгаз»  
Григорий Николаевич Ваньков.

  Михаил Черепанов предложил альтернативные методы 
стимуляции притока газа на действующих месторождениях. Доклад, 
подготовленный им совместно с Михаилом Ивановым, был отмечен 
комиссией как основательно анализирующий одну из проблем добычи 
метана.
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 Натали Портман.

Первый портрет Евгений на-
писал в 18 лет. Как-то вдруг «оза-
рило», ведь в художественную 
школу он никогда не ходил, да и в 
семье никто подобного рода твор-
чеством не занимался. Нарисовал 
друга, потому что случай подхо-
дящий был – день рождения. А 
приятель этот оригинальный по-
дарок «с душой» оценил. С этой 
пробы карандаша всё и началось.

− В основном я рисовал пор-
треты вымышленных людей. Об-
разы сами собой рождались в 
голове, мне оставалось просто 
переложить их на бумагу. При-
чем с фантазийными персонами 
проще: никто не скажет, что не 
похож или не похожа. На лист-
ке именно тот человек, который 
мне и позировал. Кроме того, мне 
нравится находиться в толпе − 
столько лиц, столько историй 
для новых идей.

− А что насчет поп-див?
− У актрис и певиц очень выра-

зительные лица. Причем в каж-
дой роли перед тобой всякий раз 
предстает уже другая героиня. 
Поэтому их лица становятся для 
меня, если можно так выразиться, 
экспериментальной площадкой 
для творчества. Я учусь переда-
вать эмоции. И это, кстати, самое 
сложное и завораживающее одно-
временно.

− Кто оказался самой ка-
призной?

− Американская певица Али-
ша Бет Мур, более известная под 
псевдонимом Пинк. Она очень 
дерзкая, независимая. Сложно в 
статичной сиюминутности пока-
зать все оттенки ее характера, са-
мобытной натуры. Но все же пор-
трет, считаю, у меня получился. 
Да и друзья уверяют, что вышло 
неплохо.

− Чьи еще лица показались 
вам интересными?

− Есть в моей коллекции уруг-
вайская актриса и певица Ната-
лия Орейро, фотомодель Меган 
Фокс, актриса Натали Портман…

Творец чёрно-белых красавиц
Молодой дизайнер из Кемерова Евгений Лопа-
тин − художник-самоучка. Его хобби - писать 
портреты. Причем в качестве натурщиц он вы-
бирает известных актрис и певиц, а позируют 
они ему… прямо с экранов телевизоров.

 Ольга Куриленко.

 Пинк.  Меган Фокс.

− А из отечественных кино-
див кто-нибудь приглянулся?

− В свое время работал над пор-
третами Чулпан Хаматовой, Оль-
ги Куриленко.

− Что-то одни брюнетки…
− Дело в том, что женщины с 

тёмными волосами получаются 
на бумаге более выразительны-
ми. Я ведь только карандашом и 
углем пишу, поэтому контраст-
ные волосы смотрятся лучше. 

− А кто эталон женской кра-
соты лично для вас?

− Эталона нет. В каждом лице, 
которое обратило на себя мое 
внимание, нахожу уникальные 
черты и прелести.

− Невеста не ревнует к рисо-
ванным красоткам?

− Нет. Она, кстати, тоже брю-
нетка. Наталья во всем меня под-
держивает и вдохновляет.

− И ее портрет, определенно, 
есть в коллекции…

− Это мой любимый портрет. 
Написал примерно год назад, сра-
зу после нашего знакомства.

− Наверное, вы киноман и ме-
ломан, раз окружили себя та-
кой медийной красотой?

− Не замечал за собой такого! 
Чтобы нарисовать одну актри-
су, вовсе не обязательно пересма-
тривать все фильмы или переслу-
шивать все песни. Парадокс, но в 
фильмах, которые нравятся лич-
но мне, эти актрисы, как правило, 
не снимаются.

− Не приходилось принимать 
заказы от фанатов?

− Подобного в моей практике не 
было. А может, просто приятели 
выросли из возраста, когда новый 
плакат кумира становится насто-
ящим настенным сокровищем.

− А поставить свое хобби «на 
поток», чтобы оно приносило 
доход – этого никогда не хоте-
ли?

− Не хотел. Если честно, я не 
считаю, что художник – это про-
фессия. Скорее это состояние 
души, возможность выразить 
себя через творчество. Более того, 
в последнее время все больше лю-
дей берется за кисти и каранда-
ши. Рисование прекрасно подхо-
дит и для умственной разрядки, и 
для снятия негативных эмоций… 
Причем есть в этом увлечении и 
эгоистичные нотки, когда ради 
того, чтобы потешить собствен-
ное самолюбие, выставляешь ра-
боты в интернет. Среди моих 
друзей и знакомых много непро-
фессиональных художников. Так, 
например, мне очень симпатичны 
работы Ольги Гвоздевой, бухгал-

тера из Москвы... Хотя одна ком-
мерческая идея, связанная с твор-
чеством, у меня все же есть.

− Интересно узнать: что за 
идея?

− Я мечтаю открыть собствен-
ную анимационную студию, что-
бы вместе с единомышленни-
ками делать познавательные 
мультфильмы для ребят. Причем 
работать не только на русскую  
аудиторию, но и на западную. Уже 
и главный персонаж придуман 

− Трейнмэн. Этот пытливый че-
ловек-паровозик постоянно по-
падает в истории, однако из путе-
шествий он выносит ценнейший 
опыт и узнает много нового.

Алена Смирнова.

 Евгений Лопатин знает толк в женской красоте.  
Фото Сергея Гавриленко.

НЕ ЯВЛЯЕТ
СЯ ЛЕКАРС

ТВЕННЫМ 
СРЕДСТВО

М Препаратов с кальцием много,  
а «Горный кальций» один!
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Заказывайте на сайте apteka.ru 
по цене от 170 р.1 с бесплатной 
доставкой в ближайшую аптеку.

В отличие от других препаратов, 
«Горный кальций Д3» от компании Эва-
лар насыщает кости не только кальци-
ем и витамином Д3, но и природными 
минералами (мумие). Мумие содержит 
более 30 микро- и макроэлементов, ко-
торые способствуют повышению проч-
ности костей и выработке коллагена для 
придания костям упругости и эластич-
ности, что снижает риск возникновения 
травм. Недаром мумие издавна считали 

лучшим средством для укрепления ко-
стей. Таким богатым микроэлементным 
составом, как у мумие, не может похва-
статься ни один витаминно- минераль-
ный комплекс. 

Регулярный прием «Горного кальция» 
Эвалар способствует укреплению костей и 
более быстрому восстановлению костной 
ткани при травмах.

«Горный кальций» Эвалар -  чтобы кости 
стали крепче гор!

1  Цена актуальна на 29.04.2015

Качество Эвалар: гарантировано международным стандартом GMP.

Спрашивайте в 
аптеках города,  
в том числе:

Аптечный 
мир  

65-71-32, 

ИП  
Насибулин  
72-02-63

www.evalar.ru. «Линия здоровья «Эвалар»: 8-800-200-52-52 (звонок бесплатный). 



122 (26298)   //  Четверг, 16 июля 2015 11особый случай

Сильный духом

 Максим в казарме.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Последний звонок от сына 
был… перед обвалом… Мы по-
прощались. Я напомнила: 
«Не забудь прочитать на ночь 
«Отче наш».

И всё. У нас в Кузбассе – ночь, 
мы легли спать… И сердце было 
спокойно. И даже когда сквозь 
сон услышала, что «пикнула» 
пришедшая в первом часу ночи 
какая-то «эсэмэска», не встала, 
не прочитала.

Муж ее не слышал, но спал 
тревожно. А в шесть утра, как 
встали разом, он сказал, что 
видел жуткий сон. Причем за 
нашу жизнь муж мне никогда 
сны не рассказывал, в них не 
верил. А тут – сам не свой… Го-
ворит: «Видел, как Максим ко-
лодец копал, много земли та-
скал, глины. Тяжело ему было. 
Но всё глубже уходил в землю… 
И уже непонятно, то ли это ко-
лодец был, то ли обвал…» А я 
от бабушек знаю – видеть гли-
ну во сне, колодец копать, - к 
большой беде. Сердце зако-
лошматилось! Вспомнила про 
«эсэмэску»…

Открыла ее. Сердце встало. 
От Максима! Заплакала... Пи-
сано по-военному кратко: «Всё 
узнаете из новостей, за меня не 
волнуйтесь».

Включила тут же новостной 
канал, а там, по телевизору, со-
общения одно за другим о ЧП 
в казарме идут, о том, что был 
обвал, что продолжается спа-
сательная операция, спасатели 
достают ребят из завала…

…Позже по стране разлете-
лись шокирующие подробно-
сти. В четырехэтажной казар-
ме 242-го учебного центра ВДВ 
в Омске находилось 337 чело-
век. Время было почти 11 часов 
вечера. Ребята ложились спать. 
И вдруг… Здание лопнуло поч-
ти посредине. Потому что кры-
ша, круша в этом месте чет-
вертый, третий этажи, койки с 

солдатами, засыпая камнями, 
кирпичами, обломками плит 
приготовленные на утро еще 
новенькие тельняшки и голу-
бые береты, потащила всё, ух-
нула вниз.

- У сына койка была на вто-
ром этаже, и главный удар при-
шелся не по его «кубрику». Всё 
рухнуло на соседний «кубрик», 
на комнату за стенкой, - пояс-
няет мама, по крупицам восста-
навливающая сейчас хронику 
страшных минут, которые вы-
пали Максиму. – Сын сказал, 
что когда всё еще только затре-
щало – по потолку, он бросился 
к окну, крикнул ребятам: «Ма-
трасы! Надо сбросить вниз ма-

трасы и прыгать!» Максим ре-
шил: это землетрясение. (А как 
действовать при землетрясе-
нии, его учили в кадетском кор-
пусе МЧС, сын не раз рассказы-
вал. В «кадетку» же поступил, 
окончив девятый класс в Лебя-
жьем. После «кадетки» хотел в 
военный вуз, но его забракова-
ли из-за сердца, была какая-то 
проблема… Пошел в техниче-
ский университет. И, окончив 
его нынче, в июне, только что 
защитив диплом, ушел в ар-
мию).

А тогда, за секунды перед 
крушением, сын с ребятами со-
брал солдат у окна, чтобы их не 
задело обвалом. Они и стали 
спрыгивать из окон – на сбро-
шенные матрасы. И тем, кто 
не решался, медлил, Максим 
помог… Из его «кубрика» вы-
брались живыми все… Потом 
ребята помогали спасателям. 
Максим тоже таскал раненых 
от завала до «скорой» - на ру-
ках, на носилках…

На то, что у него проблемы с 
левым плечом, не обращал вни-
мания… Не до этого, когда ря-
дом смерть и стоны, и ценна 
каждая минута помощи, каж-
дые плечи…

Служили два товарища
Работая на завале, Максим 

ждал и одновременно боялся уз-
нать вести о закадычном друге – 
Жене Белошапко.

Ведь в момент крушения сол-
даты не все были у коек. Кого 
обвал застал в общем коридоре, 
кого – у медиков, проходивших 
с ежевечерним обходом…

- Максим с Женей – друзья 
с университета. Они учились 
в разных группах института 
энергетики Кузбасского техни-
ческого университета (бывшего 
горно-электромеханического 
факультета), но с первого курса 
жили в одной комнате студен-
ческого общежития, вдвоем. Их 
еще при заселении друг другу 
подобрали: оба не пьют, не ку-
рят, занимаются спортом, Мак-
сим – штангой, Женя – боксом, 

- рассказывает Альбина Кара-
мутдинова, одногруппница 
Максима, кстати, единствен-
ная девушка в его студенческой 
группе. Именно она первой из 
группы, рано утром после об-
вала, прочитав новости, под-
няла тревогу. И одногруппни-
ки, связавшись, успокоились 
только тогда, когда выяснили, 
что и их Максим, и их Женя, и 
еще знакомые ребята из «поли-
теха» (не дождавшиеся выпуск-
ного, а сразу и вместе ушедшие 
служить в одну «учебку» ВДВ), 
вообще вся кузбасская команда 

– все живы!
- Максим и Женя ушли в ар-

мию без всяких проводов. Не 
успели… - вспоминают одно-
группники. – Они радовались, 
что снова вместе… Потом напи-
сали нам, что их даже засели-
ли в одну казарму. Только спа-
ли они в разных местах: Максим 
в «кубрике» по центру здания, а 
Женя ближе к краю, в правом 
крыле. Женя после обвала тоже 
вышел на связь с родными. В 
том числе позвонил в три часа 
ночи своей девушке, чтобы не 
волновалась, сказал, что даже 
не ранен...

Смена
Когда в понедельник,  

13 июля, из Омска в Москву уле-
тали два военно-транспортных 
самолета, увозя самых тяжелых 
и проблемных травмированных 
десантников, Максима медики 
забрали в столицу.

«Кузбасс», дозвонившись до 
госпиталя имени Бурденко, уз-
нал, что у парня – травма левого 
плеча, угрозы жизни нет.

А другой наш вопрос - род-
ным и одногруппникам - как 
Максим с больным плечом встал 
в строй и участвовал в спаса-
тельной операции, - никого не 
удивил.

- Ответственность у наших 
мужчин в роду, - сказала мама. 

- А оказанию первой помощи и 
как себя вести в чрезвычайной 
ситуации, его кадетом научили. 
И Максим много об учебе брату 
дома рассказывал…

(Так совпало, что за несколь-
ко дней до ЧП в Омске недале-
ко от родного поселка Максима 
на озере утонул ребенок. Пере-
пуганные малолетние свидетели 
трагедии долго ждали, надеясь 
на чудо, на берегу, потом побежа-
ли в поселок. Шедшие навстречу 
подростки, и среди них девяти-
классник Андрей, брат десант-
ника Максима, бросились на по-
мощь. Прибежав к озеру, ныряя, 
Андрей и его товарищи на боль-
шой глубине все-таки нашли уто-
нувшую девочку, вытащили ее на 
берег. Андрей стал делать искус-
ственное дыхание, как брат учил. 
И спас бы ребенка, уверены в по-
селке, но с момента ЧП прошло 
слишком много времени…)

Однако вернемся к наше-
му вопросу, почему Максим в 
страшную ночь обвала в казар-
ме даже с травмой продолжал 
помогать спасать друзей. Что им 
двигало?

- Опыт и характер! – ответила 
мама.

- Характер и опыт! – эхом про-
звучали одногруппники. – Мак-
сим однажды на сессии спас пар-
ня, у которого на экзамене от 
волнения начался приступ. Он 
помог ему до приезда «скорой»… 
И этому его в «кадетке» научи-
ли. Мы все, даже преподаватель, 
растерялись, а он - нет…

Лариса Максименко.

// О главном

ДАЛ СЛОВО
Руководитель управления СК РФ Владимир Мар-
кин от имени главных сыщиков страны заявил по 
поводу расследования причин обрушения казармы 
ВДВ в Омске:

- Уверяю вас, никто не уйдет от ответственности.
Возбуждено уголовное дело – согласно ч. 3 ст. 293, 
ч.3 ст.216, ч.3 ст.286 УК РФ (халатность, нарушение 
правил безопасности при ведении строительных 
работ, превышение должностных полномочий).
В качестве подозреваемого, сообщает пресс-
служба СК РФ, допрошен и задержан гендиректор 
фирмы ООО «Ремэксстрой» Александр Дорофеев. 
Именно эта организация в 2013 году осуществляла 
ремонтные работы в здании казармы.
Накануне допрошен и задержан начальник 242-го 
учебного центра ВДВ полковник Олег Пономарев. 

Он частично признал свою вину в произошедшей 
трагедии, сообщив, что разрешил заселение воен-
нослужащих в казарму… Идет следствие. Назначен 
ряд экспертиз.

 После защиты диплома. Максим - справа.
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Творческий подход к дороге

//подростки

Ведущая страницы «Детская комната» Анна Тимощук.

//пальчики оближешь

Эта высокая, стройная да-
мочка в оранжевом пла-
ще необычайно вкусна и 
любима детворой. Сейчас 

самое время проредить морковь 
на грядках. А чтобы лакомство не 
пропадало, готовим из молодень-
кой морковки вкусные и полезные 
блюда.

Оладьи из моркови
Тщательно вымытую морковь 

натереть на крупной тёрке. Доба-
вить в эту массу яйцо и муку, по-
солить, перемешать. Выпекать 
как обычные оладьи. К столу по-
давать тёплыми, со сметаной.

Омлет «Рыжее чудо»
Натрите на мелкой терке одну 

морковь, затем добавьте одну 

чайную ложку растительного 
масла. Два куриных яйца взбей-
те с добавлением одной столо-
вой ложки молока. Формочку, в 
которой будете выпекать омлет, 
смажьте растительным маслом. 
Легонько выложите в нее мор-
ковь и залейте яйцами с молоком. 
Выпекайте в духовке 30 минут.

Лето - пора путешествий. В том числе и в поездах.  
Но чем развлечь в этом замкнутом пространстве малыша?

Новокузечанка Наталья 
Аристова уже около 
тридцати лет работает 
проводником на РЖД, 

в последние годы – на направле-
нии Новокузнецк-Москва. Дети 
в ее вагоне - не редкость. Свои-
ми наблюдениями и пожелания-
ми она охотно делится с читате-
лями-родителями.

1. Сегодня в поездах гораз-
до комфортнее ездить с детьми, 
чем, скажем, 20 лет назад. Ком-
фортабельные вагоны с мягкими 
спальными местами, пластико-
вые окна, из которых «не сифо-
нит», кондиционер, биотуалеты… 
Даже в вагоне-ресторане пойдут 
навстречу и сварят малышу ман-
ную кашу, если попросите. В ва-
гонах эконом-класса маленьким 
пассажирам при посадке дарят 
карандаши и раскраски от РЖД, 
дети обычно очень радуются та-
ким презентикам. В некоторых 
поездах даже предусмотрена 
детская комната. А пассажиры 
все чаще берут с собой ноутбу-
ки, игровые гаджеты… На самом 
деле – это выход: смотреть муль-
тики в дороге, играть в электрон-
ные «развивашки». А еще, конеч-
но, детям часто читают книжки, с 
ними рисуют, порой – лепят…

2. Главное в поездке для роди-
телей – удваивать свое внимание. 

Потому как малышня – народ 
шустрый, а в поезде много углов, 
металлических предметов, опас-
ных защелок. Не разрешайте ма-
лышу бегать по коридору вагона. 
Там и проводник, и пассажиры 
постоянно снуют туда-сюда с го-
рячим чаем в руках, поэтому су-
ществует опасность быть ошпа-
ренным. Наш титан всегда нагрет 
до 100 градусов, лучше близко к 
такому «самовару» с ребятишка-
ми не подходить. Ведь из-за тря-

ски поезда ребенку сложно ско-
ординировать свои движения и 
рассчитать силу. И в своем купе 
вообще по возможности лучше 
не держать на столике еду и пи-
тье в открытой посуде.

3. С дверью купе лучше не 
играть. Если кроха за нее дер-
жится, когда кто-то ее открыва-
ет, - возможна травма пальчиков. 
Чем обычно интересуются кара-
пузы в поезде? Чаще всего веду-
щая на вторую полку лестница 

вызывает бурю восторгов. Еще 
карапузы отчаянно любят щел-
кать полочкой-сеткой, что на сте-
не. А уж щелкать выключателем 
фонарика нижней полки очень 
любят все без исключения. Да, 
чуть не забыла! Национальная 
забава всей российской детворы 

- дергать шторки в вагоне. Этот 
элемент в поездах старого образ-
ца (да и во многих новых) слабо-
ват, так что будьте внимательны.

4. Чтобы окончательно не ра-

зобрать вагон поезда по винти-
кам и шурупчикам, стоит приду-
мать специфические для данной 
местности игры, взять небольшие 
игрушки из дома. Глядишь, по-
играли - а уже и пункт назначения. 
Самые популярные «занималки» 
для детей - несложный куколь-
ный театр, небольшие машинки. 
Доску, на которой пишет палочка, 
а стирает специальная рукоятка. 
Тонкие книжки-раскраски с фло-
мастерами, которые легко отсти-
рываются, книжки с наклейками. 
Многие строят «домики», завеши-
вая свое спальное место просты-
ней. Кстати, это отличный способ 
отгородить малыша от соседей на 
время сна. Также можно скоротать 
часть времени в вагоне-ресторане. 
Там вполне уютно и можно приоб-
рести печенье с чаем, и посидеть за 
столиком не в тесноте. Опять же, 
смена обстановки.

5. На самом деле, всё зави-
сит от настроя родителей и под-
готовки к поездке. Если кто-то 
из родителей нервничает по ка-
кому-либо поводу, то и ребенок 
будет вести себя так же. Тогда 
конфликта и испорченного на-
строения не избежать. И, конеч-
но же, в дорогу нужно запастись 
пищей - легкой и малопортящей-
ся. И тогда путешествия всегда 
будут в радость!

На вопрос нашей чита-
тельницы отвечает Татьяна 
Билык, врач-педиатр кеме-
ровского медицинского цен-
тра «Мегаполис»:

- Если коротко, то основ-
ная причина рака шейки мат-
ки - это вирус. Ученые дока-
зали, что рак шейки матки 
вызывается определенными 
типами вируса папилломы 

человека. Потому вакцину 
и называют вакцина против 
вируса папилломы челове-
ка. Эти вакцины не содержат 
живых вирусов, поэтому они 
не могут вызвать рак. В их 
составе содержатся так на-
зываемые «вирусоподобные 
частицы», которые имитиру-
ют настоящий вирус и позво-
ляют организму выработать 

антитела, которые в даль-
нейшем, при встрече с насто-
ящим вирусом, предотвратят 
заражение. Максимальный 
эффект будет в случае на-
чала вакцинации до встре-
чи с вирусом (то есть до на-
чала половой жизни), хотя 
эта вакцина применяется 
и у женщин до 45 лет. В на-
шей стране зарегистрирова-
ны две вакцины - гардасил (с 
9 лет) и церварикс (с 10 лет). 
Так что по возрасту вы очень 
даже подходите. Сделать эти 
прививки можно в любом 
коммерческом медицинском 
центре. Цена - от 5 тысяч  
рублей.

Имитация вируса для защиты
Хотелось бы узнать подробнее о вакцине от рака шей-

ки матки: где можно сделать такую прививку, сколько 
примерно стоит? И главное, с какого возраста девочкам 
можно ставить? Моей дочери уже 13 лет. Хотелось бы 
«не проворонить» оптимальное время для вакцинации.

Ирина Иванова, Кемерово.

дельный совет

«Асфальтная болезнь» - так образно родите-
ли называют самые распространенные трав-
мы лета - содранные коленки и локти.
Рекомендуем запастись самым необходимым 
еще до того, как «всё может случиться». Пе-
рекись водорода в пластиковых ампулах или 
хлоргексидин, зеленка в маркере и лейко-
пластырь — всё это должно быть в сумочке 
любого заботливого родителя.
Необходимо знать еще и о таких средствах:
1. депантенол и бепантен хорошо помогают 
смягчить подсохшую ранку, регенерируют 
ткани;

2. банеоцин (порошок или мазь) обладает 
ранозаживляющим и противомикробным 
действием, при обработке им ранок нет бо-
лезненных ощущений;
3. клей БФ — хороший антисептик, который 
к тому же создает защитную пленку;
4. фенеран (крем или мазь), левомеколь по-
могают заживлению ран;
5. Хороши крема: «Спасатель» и солкосерил 

— они действительно заживляют.
6. бактерицидные пластыри и стерильные 
повязки Хартман и Космопор легко крепятся 
и безболезненно отлепляются.

ТОГДА СЧИТАТЬ МЫ СТАЛИ РАНКИ…

Яркий вкус

Молодая морковь – одно из 
лучших тонизирующих, обще-
укрепляющих и витаминных 
средств. А основное лечебное 
свойство моркови – высокое со-
держании каротина, предше-
ственника витамина А. Кроме 
него, морковь содержит вита-
мины группы В, витамин С, К, РР.

кстати

  Фото Сергея Гавриленко.
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 Главный тренер «Новокузнецка» Андрей Арефин, отвечая на вопрос о задачах команды на сезон, 
сказал: «Постараемся не опуститься ниже места, занятого в предыдущем чемпионате». Напомним: 
в июне этого года тогдашний «Металлург» финишировал на «Востоке» третьим.  
Фото с сайта ФК «Новокузнецк».

Новокузнецкий клуб в очередной раз сменил название, но сохранил  
профессиональный статус

 // спринт-новости

ЮНОШЕСКИЙ 
ФУТБОЛ
Сегодня в Греции юно-
шеская сборная России, 
за которую выступает 
воспитанник кузбас-
ской спортивной школы 
Александр Головин, в 
полуфинале первенства 
Европы среди игро-
ков не старше 19 лет 
встретится с хозяевами 
турнира.

На предварительной 
стадии соревнований под-
шефные тренера Дмитрия 
Хомухи заняли первое место 
в группе, опередив осталь-
ные три сборные по допол-
нительным показателям. В 
стартовом туре россияне 
уступили сверстникам из 
Голландии (0:1), затем сен-
сационно одолели сборную 
Испании (3:1) и разошлись 
миром с командой Герма-
нии (2:2). Примечательно, 
что впервые отечественная 
дружина этой возрастной 
группы пробилась в квартет 
сильнейших на континенте.

Александр Головин во 
всех трех матчах выходил 
на поле в стартовом составе, 
сыграв на позиции цен-
трального полузащитника в 
общей сложности 249 минут.

Второй финалист турни-
ра определится в соперниче-
стве футболистов Испании и 
Франции. Сегодняшнюю игру 
россиян в прямом эфире 
покажет телеканал «Евро-
спорт». Начало трансляции 

- в 23.00 по кузбасскому 
времени.

ЛЁГКАЯ  
АТЛЕТИКА
Сегодня в шведском 
городе Эскильстуна 
начнётся первенство 
Европы среди юни-
оров (спортсмены до 20 
лет). В заявке сборной 
России – Анастасия 
Селезнёва из Между-
реченска.

Наша 18-летняя земляч-
ка выступит в секторе для 
прыжков в длину: квалифи-
кация в этом виде пройдет 
завтра, а финал состоится в 
воскресенье, 19 июля, в за-
ключительный день турнира.

В нынешнем сезоне 
Анастасия Селезнёва обно-
вила в мае личный рекорд в 
прыжках в длину - 6 м 33 см, 
превысив на 3 см норматив 
мастера спорта, а в июне за-
воевала «золото» первен-
ства страны среди девушек с 
результатом 6 м 16 см.

В послужном списке вос-
питанницы тренеров Светла-
ны Грибановой и Ольги Муга 

– победы в 2013 году на Ев-
разийских спортивных играх 
в Алма-Ате (Казахстан) и на 
Европейском олимпийском 
фестивале в голландском 
Утрехте.

К слову, на предыдущем 
континентальном турнире 
среди юниоров, который 
состоялся два года назад в 
итальянском городе Риети, 
«серебряную» сумму в деся-
тиборье набрал новокузне-
чанин Алексей Черкасов.

Андрей Тарков.

Удержались на плаву
// футбол

В воскресенье, 19 июля, 
свежеиспечённый «Но-
вокузнецк» в старто-
вом туре первенства 

России во втором дивизио-
не (зона «Восток») встретится 
на своем поле с «Якутией» из 
Якутска. Вход для болельщи-
ков на эту игру – свободный.

Как уже сообщала наша га-
зета, главным тренером ново-
кузнецкой команды утверж-
дён 53-летний Андрей Арефин, 
руководивший ранее «Сиби-
рью-2» (Новосибирск) и барна-
ульским «Динамо». Известный 
в регионе специалист сменил 
на посту главкома «Кузни» 
44-летнего Константина Дзуце-
ва, который возглавил иркут-
ский «Байкал», выступающий 
ныне в подэлитном дивизио-
не – Футбольной националь-
ной лиге.

Предсезонный  
цейтнот

- В конце июня мне позво-
нил Константин Хазбиевич 
Дзуцев и сообщил о своем пе-
реходе в «Байкал». На долж-
ность главного тренера пред-
ложили мою кандидатуру; 
пообщавшись с директором 
новокузнецкого клуба Азатом 
Фаотовичем Шамсутдиновым, 
мы нашли точки соприкосно-
вения и в итоге пришли к со-
глашению. Непосредственно на 
месте я убедился в справедли-
вости слов Дзуцева, говорив-
шего мне о хороших условиях 
для творческой работы в Ново-
кузнецке, – рассказал Андрей 
Арефин на предсезонной пресс-
конференции. – Правда, сейчас 
находимся в условиях жестко-
го цейтнота: и тренируемся, и 
комплектуем команду. Я бла-
годарен прежнему тренерскому 
штабу за хороший подбор игро-
ков, за благоприятную атмо-
сферу в коллективе.

Действительно, селекция 
– основная проблема руково-

дителей «Новокузнецка» в 
межсезонье. Ведь из «Метал-
лурга», замкнувшего тройку 
призёров в последнем первен-
стве зоны «Восток», ушли веду-
щие футболисты: вратарь Ми-
хаил Бородько, а также Антон 
Киселёв, Роман Ткачук, Сер-
гей Нарылков и Давид Миль-
дзихов подписали контракты с 
«Байкалом», Александр Яркин 

– с «Сахалином» (Южно-Саха-
линск). Голкипер Юрий Дюпин 
продолжит карьеру в хабаров-
ском «СКА-Энергия».

Шесть новобранцев
В свою очередь, «Новокуз-

нецк» подписал контракты с 
шестью новобранцами. В юж-
ную столицу Кузбасса пере-
ехали: вратарь Иван Смолкин, 
защитники Евгений Круг (оба – 
«Зенит-Пенза), Евгений Шпедт 

(«Динамо», Барнаул), полуза-
щитник Евгений Андреев («Ир-
тыш», Омск), нападающие Эду-
ард Круг («Динамо», Барнаул) 
и Константин Мальцев («Яку-
тия»).

Всего же в заявку коман-
ды на сезон вошли пока толь-
ко 18 футболистов, в том чис-
ле 39-летний играющий тренер 
Валентин Егунов и местные 
воспитанники: Илья Волков 
(1996 года рождения), Денис 
Котов (1997 г.р.), 17-летний 
вратарь Александр Мелихов и 
его ровесник Артём Бибик.

- Линия обороны у нас факти-
чески сформирована, - конста-
тирует главком «Новокузнец-
ка». - Шпедт и Круг занимались 
у меня в Новосибирске и хоро-
шо знают мои требования. В 
средней линии остались Вол-
гин и Ерусланов. Будем искать 

новичков. Есть некоторые во-
просы с атакой. Надеемся на 
Мальцева, который не смог из-
за травмы сыграть в весенней 
части первенства страны. Про-
должаем строительство коман-
ды, дозаявим игроков, способ-
ных прогрессировать.

Как и в прошлом сезоне, 
нынче в зоне «Восток» соперни-
чают девять клубов с той лишь 
разницей, что вместо «Байкала» 
сыграет «Сахалин», не сохра-
нивший прописку в ФНЛ.

Второй круг турнира закон-
чится 22 октября, а весной сле-
дующего года, после шестиме-
сячного перерыва, команды 
проведут заключительный от-
резок зонального первенства 
страны. Чемпион «Востока» за-
работает путёвку в подэлитный 
дивизион.

Вадим Антонов.

 // тем временем

Новокузнецкая молодёжная команда «Металлург-М» занимает второе 
место в первенстве России среди любителей (зона «Сибирь», первая 
лига). Коллектив главного тренера Станислава Рылова набрал 16 оч-
ков в восьми матчах (разница забитых и пропущенных мячей: 18-11). В 
последнем туре «сталевары» уступили дома иркутскому «Зениту» (0:1), 
который и возглавляет таблицу, имея в активе те же 16 баллов и две 
игры в запасе. В споре бомбардиров турнира лидирует с семью голами 
новокузнечанин Илья Волков, заявленный, кстати, за местную команду 
мастеров на сезон 2015-2016 годов.
До завершения зонального первенства страны «Металлургу-М» оста-
лось провести четыре матча, в том числе три на своём поле. В очеред-
ном туре в воскресенье, 2 августа, новокузнечане примут дублирую-
щий состав красноярского «Енисея».

 // в блокнот болельщику

Первенство России  
Второй дивизион  
Зона «Восток»
Календарь матчей «Новокуз-
нецка» в 2015 году
19 июля, воскресенье
«Новокузнецк» - «Якутия» 
(Якутск)
30 июля, четверг
«Новокузнецк» - «Чита»
2 августа, воскресенье
«Новокузнецк» - «Сибирь-2» 
(Новосибирск)
10 августа, понедельник
«Томь-2» (Томск) – «Новокуз-
нецк»
13 августа, четверг
«Иртыш» (Омск) – «Новокуз-
нецк»
23 августа, воскресенье
«Новокузнецк» - «Динамо» 
(Барнаул)

30 августа, воскресенье
«Новокузнецк» - «Сахалин» 
(Южно-Сахалинск)
2 сентября, среда
«Новокузнецк» - «Смена» 
(Комсомольск-на-Амуре)
9 сентября, среда
«Сахалин» - «Новокузнецк»
12 сентября, суббота
«Смена» - «Новокузнецк»
19 сентября, суббота
«Динамо» - «Новокузнецк»
29 сентября, вторник
«Новокузнецк» - «Томь-2»
2 октября, пятница
«Новокузнецк» - «Иртыш»
9 октября, пятница
«Чита» - «Новокузнецк»
12 октября, понедельник
«Сибирь-2» - «Новокузнецк»
19 октября, понедельник
«Якутия» - «Новокузнецк»

 // утрата

Вчера на 82-м году жизни скончался ветеран кузбасского 
спорта, мастер спорта СССР по футболу Гелий Григорьевич 
Шершевский.

Редакция газеты «Кузбасс» выражает искреннее соболезно-
вание родным и близким покойного.
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// шутки в сторону!

Шпионские штучки
Как кузбассовцы осваивают секретную мини-технику,  
и что за это «увлечение» бывает…

Купить через Интер-
нет небольшое устрой-
ство с «жучком», с по-
мощью которого можно 

незаметно записывать или про-
слушивать кого-нибудь, - сей-
час не проблема. Однако многие 
наши соотечественники, похоже, 
даже не подозревают, что за та-
кие «игры в шпионов» запросто 
можно попасть под следствие и 
даже угодить за решетку на срок 
до четырех лет. Ведь с точки зре-
ния нашего закона всё это ква-
лифицируется как «незаконный 
оборот специальных техниче-
ских средств, предназначенных 
для негласного получения ин-
формации».

Подарок тестю
Какие только гаджеты с зама-

скированными записывающи-
ми, подглядывающими или под-
слушивающими устройствами 
не заказывают через Интернет 
наши сограждане!

Внешне они могут быть по-
хожи и на наручные часы, и 
на автомобильные брелки, и 
на карманные зажигалки, и на 
флэш-карты… Словом, спрос 
рождает различные предложе-
ния, и всё зависит от потреб-
ностей и финансовых возмож-
ностей покупателя. Одно из 
последних подобных уголовных 
дел было рассмотрено недавно в 
Заводском районном суде горо-
да Кемерово, и наша газета о нем 
уже коротко рассказывала.

Напомним, что на скамью 
подсудимых попал кемеровский 
студент, который польстился на 
шариковую ручку со встроенной 
видеокамерой. Предложение о 
продаже такой «шпионской тех-
ники» он увидел на сайте в Ин-

тернете и решил сделать такой 
подарок тестю. Парень оформил 
заказ, однако посылка из Китая 
была изъята при специальной 
проверке на таможне в Новоси-
бирске.

И хотя ручку со «шпион-
ской начинкой» студент так и 
не получил, его действия были 
расценены как покушение на 
незаконное приобретение спе-
циальных технических средств, 
предназначенных для неглас-
ного получения информации, и 
в отношении его в СУ СК РФ по 
Кемеровской области было воз-
буждено уголовное дело.

Можно сказать, что молодо-
му человеку очень повезло. Суд 
учел, что он полностью признал 
свою вину, впервые совершил 
преступление средней тяжести, 
и в связи с раскаянием подсуди-
мого прекратил возбужденное в 
отношении его уголовное дело. 

Так что судимым он не считает-
ся. Хотя очевидно, что сам факт 
нахождения под следствием по 
уголовному делу был для него 
очень серьезным наказанием и 
стал очень хорошим уроком на 
будущее.

Камера-флэшка
Однако Фемида далеко не 

всегда столь лояльна к таким 
любителям «шпионских забав» 
хотя бы потому, что после выне-
сения пусть даже самого мягко-
го приговора они считаются су-
димыми по уголовной статье со 
всеми вытекающими отсюда по-
следствиями.

Так, на излете минувшей 
зимы был вынесен обвинитель-
ный приговор 18-летнему ке-
меровчанину, который пытал-
ся продать замаскированную 
под флэшку миниатюрную ви-

деокамеру. Выписав через зару-
бежный интернет-сайт это хи-
троумное устройство, парень 
немного им попользовался, а по-
том решил его продать и разме-
стил объявление об этом в Ин-
тернете.

Данное предложение заинте-
ресовало полицейских, и вско-
ре молодой человек был задер-
жан вместе со своей шпионской 
техникой. Суд приговорил это-
го кемеровчанина к одному году 
ограничения свободы.

В другом случае еще один та-
кой же продавец шпионской тех-
ники получил штраф в размере 
20 тысяч рублей…

И хотя уголовные дела по 
шпионской технике в следствен-
ной и судебной практике по-
прежнему не очень часты, с каж-
дым годом их число растет. Так, 
если за первые шесть месяцев 
2014 года в региональном След-
ственном комитете возбудили 
три таких уголовных дела, то за 
аналогичный период 2015 года 
их было уже пять. Расследова-
ния трех из них уже окончены, 
и они вместе с обвинительными 
заключениями переданы в суд.

Владимир Дмитриев.

    // комментарий
ЧТО ИНОСТРАНЦУ 
ХОРОШО,  
РУССКОМУ –  
ТЮРЬМА…
Почему же нельзя заблоки-
ровать зарубежные интернет-
сайты, которые абсолютно без-
наказанно предлагают нашим 
согражданам за вполне прием-
лемую цену «поиграть в шпи-
онов»? Может, таким образом 
удалось бы уберечь людей от 
соблазна покупок, запрещен-
ных к свободному обороту в 
нашей стране, и, как следствие, 
от скамьи подсудимых?

- С точки зрения закона блоки-
ровать такие сайты мы не мо-
жем, - объясняет старший по-
мощник руководителя СУ СК 
РФ по Кемеровской области 
Надежда Ананьева. – Дело в 
том, что на них есть предупреж-
дения для пользователей о том, 
что предлагаемые товары и ус-
луги, которые легальны в одних 
странах, могут быть на законо-
дательном уровне запрещены 
в других. Поэтому ответствен-
ность за это несут те пользова-
тели, которые заказывают через 
Интернет товары, запрещенные 
в нашей стране к свободному 
обороту. Например, в некото-
рых государствах вполне офи-
циально легализованы легкие 
наркотики. Но если посылку с 
ними оттуда получит человек в 
стране, где хранение и исполь-
зование наркотиков запрещено, 

- для последнего это уже счита-
ется преступлением. При этом 
незнание закона не освобож-
дает от ответственности за его 
нарушение.

 Такие внешне обычные наручные часы, но с секретной начинкой 
для сбора информации, легко могут стать основанием для 
возбуждения уголовного дела в отношении их владельца.

    // таков закон
«Статья 138.1. Уголовного кодекса РФ. Незаконный оборот специальных 
технических средств, предназначенных для негласного получения ин-
формации. Незаконные производство, приобретение и (или) сбыт специ-
альных технических средств, предназначенных для негласного полу-
чения информации, наказываются штрафом в размере до двухсот тысяч 
рублей или в размере заработной платы или иного дохода осужденного 
за период до восемнадцати месяцев, либо ограничением свободы на 
срок до четырех лет, либо принудительными работами на срок до че-
тырех лет с лишением права занимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельностью на срок до трех лет или без 
такового, либо лишением свободы на срок до четырех лет с лишением 
права занимать определенные должности или заниматься определен-
ной деятельностью на срок до трех лет или без такового».

// захват

В Кемерове полиция задержала троих мужчин, кото-
рые подозреваются в краже украшений общей стои-
мостью около четырех с половиной миллионов рублей.

Поиски  
«золотого запаса»

Перекусив ночью гидравлически-
ми ножницами решетку на окне, они 
пробрались в ювелирный салон по 
проспекту Ленина и похитили оттуда 
большое количество дорогого товара: 
цепочек, браслетов, колец… «Золотой 
набег» произошел в апреле, но пойма-
ли злоумышленников в ходе спецопе-
рации только сейчас. Сопротивления 
при захвате они не оказали.

Как рассказали в пресс-службе ГУ 
МВД России по Кемеровской обла-
сти, у одного из злоумышленников 

был обнаружен и изъят травмати-
ческий пистолет, переделанный под 
стрельбу боевыми патронами. Во 
время обысков украденного золота 
почти не нашли. И хотя многие укра-
шения налетчики действительно 
сдали в ломбарды, не исключается, 
что довольно солидную часть укра-
денного золота они все-таки припря-
тали про запас, и поэтому в настоя-
щее время сыщики предпринимают 
меры по поиску тайника с драгоцен-
ностями.

    // тем временем

ТРЕТИЙ – НЕ ЛИШНИЙ
В Киселевске осужден мужчина, причаст-
ный к нападению на ломбард в районе Крас-
ный Камень в марте прошлого года.
Об этом преступлении «Кузбасс» уже сообщал. 
Напомним, что сразу после открытия в магазин 
ворвались трое мужчин в масках. Угрожая про-
давцам охотничьим ружьем и травматическими 
пистолетами, налетчики принялись крушить ви-
трины и сгребать золотые украшения. В общей 
сложности их добычей стали 275 ювелирных из-
делий на сумму более двух миллионов рублей.
Вскоре одного из налетчиков полицейские за-
держали в Прокопьевске, через некоторое время 
там же был арестован его подельник (один из них 
оказался местным жителем, другой - новосибир-
цем). Как выяснилось, после нападения разбой-
ники поделили добычу между собой и «разбежа-
лись» в разные стороны. Свои «доли» задержан-
ные сдали в ломбарды почти вдвое дешевле их 
реальной стоимости, вырученные деньги пустили 
на уплату долгов, кредитов и развлечения.
Суд над прокопчанином закончился в начале 
года: с учетом прежней судимости он получил 
шесть лет колонии строгого режима. А его по-

дельник выслушал обвинительный приговор в 
Киселевском городском суде на днях: в качестве 
наказания он должен провести в колонии стро-
гого режима четыре с половиной года. Иск о взы-
скании с обоих суммы причиненного материаль-
ного ущерба будет рассмотрен в рамках граждан-
ского судопроизводства. Розыск третьего участ-
ника «золотого набега» продолжается.

Всеволод Владимиров.

 На съемках камер видеонаблюдения 
хорошо видны детали налета на ломбард 
в районе Красный Камень.



122 (26298)   //  Четверг, 16 июля 2015 15сад и огород

// примените!

Редьке время, 
дайкону час

// защита растений

На июль мы относим посе-
вы редьки зимних сортов. В это 
время уже нет опасности, что 
вместо образования корнепло-
дов растения начнут цвести. То 
же и с дайконом, редькой япон-
ской, хорошие корнеплоды ко-
торого можно получить только 
на коротком дне.

Самые ярые поборники дай-
кона – японцы, которые вклю-
чают эту редьку в свой рацион 
так же часто, как мы – картош-
ку. Ценится этот овощ за низ-
кую калорийность и высокое 
содержание ферментов. В отли-
чие от обычной редьки в дай-
коне отсутствует горчичное 
масло, потому нет и жгучести, 
мякоть нежна и сочна. К тому 
же этот корнеплод содержит на-
стоящий кладезь макро- и ми-
кроэлементов, таких как каль-
ций, калий, магний, йод, селен, 
железо, фосфор, медь, натрий. 
Богатое содержание этих эле-
ментов в дайконе помогает со-
хранять здоровыми легкие, 
печень, сердце, поддерживать 
нормальный состав крови. А 
присутствие витаминов С, РР, 
группы В делает продукт неза-
менимым для профилактики 
простудных заболеваний, при 

нарушениях работы пищева-
рительной и центральной нерв-
ной систем.

Диетологи рекомендуют 
включать дайкон в свой рацион 
людям, мечтающим избавить-
ся от лишних килограммов. 
Вот один из популярных ре-
цептов (расчет на 2-3 порции):

дайкон (300 г) очистить от 
кожицы, натереть на круп-
ной терке. Головку сладкого 
лука нарезать полукольцами. 
Стручковую фасоль (50 г) от-
варить, нарезать кусочками. 
Всё перемешать. Приготовить 
заправку: соединить кунжут-
ное масло, мед и столовый ук-
сус (все – по 1 столовой ложке), 
взбить венчиком. Залить этой 
заправкой овощи и поставить 
на час для пропитки в холо-
дильник. Перед употреблени-
ем посыпать салат кунжутны-
ми семечками и полить соевым 
соусом по вкусу. Салат готовят 
непосредственно перед употре-
блением, поскольку срок его 
хранения невелик – около су-
ток в холодильнике.

Больших ограничений в 
потреблении дайкона нет, но 
с осторожностью его нуж-
но включать в рацион людям, 

страдающим гастритом, пода-
грой, язвой желудка и 12-перст-
ной кишки. Да и практически 
здоровым людям злоупотре-
блять этим овощем не следу-
ет. Те же японцы, ежедневно  
съедая около 300 г овощей, дай-
кону отводят пятую часть, то 
есть около 60 г.

Как уже сказано, посев дай-
кона ведут во второй полови-
не лета, когда день пошел на 
убыль. Поскольку длинные его 
корнеплоды сохраняют форму 
только в рыхлой почве, участок 
нужно тщательно подготовить 

- сделать глубокую перекопку, 
под которую добавить крупно-
зернистый речной песок (гли-
нистый еще больше «спекает» 
землю), хорошо перепревший 
перегной. Семена заделывают 
в бороздки глубиной 1,5-2 см 
на расстоянии не менее 5-8 см 
друг от друга. Выращивая дай-
кон, нельзя забывать о поли-
вах: при высокой температуре 
и недостатке влаги корнеплоды 
становятся остро-горькими и 
грубыми на вкус. А если полив 
нерегулярен, перемежается с 
подсушиванием, корнеплоды 
чаще всего растрескиваются.

Тамара Дмитриева.

В этом году столкнулась с такой проблемой: перо лука как 
бы откушено, повреждена и сама луковица. Причем не у еди-
ничного растения. Подскажите, что можно предпринять про-
тив неведомого вредителя, иначе останусь без урожая…

Варвара Стриженова.
Кемерово.

Кто съел лук?

На внешне здоровых кустах пионов отдельные листья ста-
ли курчавиться, по краю их образовались как бы фестончики. 
Что это может быть - заболевание или вредители «порабо-
тали»?

Людмила Васильева.
Кемерово.

Как помочь 
пионам

Курчавость листьев или де-
формация части листовой пла-
стины – симптом поражения 
растения грибными или вирус-
ными болезнями, иногда курча-
вость вызывают тли или клещи, 
которые к тому же являются пе-
реносчиками вирусных курча-
востей.

Во избежание этих непри-
ятностей рекомендуется ран-
невесеннее опрыскивание про-
ростков 0,6-0,7-проц. раствором 
хлорокиси меди или 1-проц. 
бордоской жидкостью, повтор-
но после цветения два-три раза 
с интервалом в 10 дней. Осенью 
обязательно срезать и сжечь ли-
стья, почву опрыскать нитрафе-
ном.

Немаловажно обеспечить 

полноценное питание пионов. 
Нехватка, например, калия на-
рушает водный баланс растений, 
что не восполнить никакими по-
ливами, поскольку пораженные 
ткани теряют способность впи-
тывать влагу.

Традиционно рано весной 
под кусты пионов вносят полное 
минеральной удобрение, перед 
цветением подкармливают на-
стоем навозной жижи или сбро-
женной травы, осенью, после 
того как удалены надземные ча-
сти и проведено опрыскивание 
фунгицидом, посадки мульчиру-
ют перегноем.

Такое «меню» обеспечивает 
здоровье растения, помогает ему 
противостоять заболеваниям.

Тамара Малышкина.

Здесь два варианта: это вре-
дят или совка подгрызающая, 
или слизни. Они всеядны, могут 
покуситься и на лук. Чтобы быть 
до конца уверенным, надо под-
копать поврежденное растение; 
если «виновата» совка, обнару-
жится жирная гусеница земли-
сто-серого или темного цвета, 
которая днем прячется в верх-
нем слое почвы, а ночью выхо-
дит на поверхность и питается 
стеблями, подгрызая и выедая 
их.

Меры борьбы заключаются в 
отлове бабочек совок на бродящую 
патоку в мае-начале июня, когда 
начинается лет насекомых. Сей-
час отлову гусениц может помочь 
рыхление почвы в междурядьях, 
а осенью потребуется глубокая 
перекопка почвы на зараженном 
участке, поскольку зимует вреди-
тель в земле на глубине 4-8 см.

Слизни в этом году пока не 
очень активны - сухая погода не-
сколько препятствует их размно-
жению. Но частые поливы, осо-
бенно дождеванием, могут создать 
для них благоприятные условия.

Узнать слизня легко: взрос-
лые особи и личинки имеют уд-
линенное веретенообразное 
тело, покрытое светло-водяни-
стой слизью, длиной 50-70 мм. 
Питаются они по вечерам, но-
чью и рано утром, днем прячут-
ся под комочками почвы, расти-
тельными остатками.

Предупредить размножение 
слизней можно, если принять 
меры, направленные на устра-
нение чрезмерной влажности 
на участке. Это своевременные 
прополки, разреживание загу-

щенных посадок, скашивание 
травы на межах, рыхление по-
чвы. В прежние годы для борь-
бы со слизнями рекомендовал-
ся препарат «мета», содержащий 
в своей основе метальдегид. Од-
нако он не внесен в список пре-
паратов, рекомендуемых для 
использования садоводами. По 
какой причине — сказать труд-
но, возможно, выявлены неже-
лательные последствия его при-
менения для почвы или людей.

Весьма действенный способ 
борьбы со слизнями — механи-
ческий отлов. Но собирать их но-
чью по участку вряд ли есть ре-
зон, потому применяют ловушки 

— мокрые тряпки, доски, листья 
лопуха, которые раскладыва-
ют по участку. Под эти укрытия 
слизни забираются на день, и 
собрать их легко. Уничтожают 
этих вредителей, поместив в бан-
ку с раствором моющих средств. 
Применяют также двукратное, с 
интервалом 20-30 минут, опыли-
вание овощных и других культур 
гашеной известью (30 г на кв. м) 
или смесью табачной пыли с из-
вестью (1:1), которое проводят 
поздним вечером, когда слизни 
перемещаются на растения. По-
сле первой обработки вредители 
вместе со слизью сбрасывают по-
павшие на них препараты и могут 
выжить. Вторая обработка пол-
ностью их уничтожает.

Для защиты отдельных и не-
больших групп растений вокруг 
них разбрасывают суперфосфат, 
на границе участка насыпают 
известь и суперфосфат двумя-
тремя строчками на расстоянии 
15 см одна от другой.

// советы по сезону
■Проводим последнюю прорывку моркови, 

удаляя часть корнеплодов в стадии «пучка», 
то есть готовые к немедленному потребле-
нию, и совсем хилые особи, загущающие 
посадки: они уже не успеют набрать массу, 
только затруднят развитие соседей.

■Окончательную прорывку свеклы приурочи-
ваем к концу июля - началу августа; растения 
должны отстоять друг от друга на 6-8 см. В 
это же время следует опрыснуть посадки 
1-проц. борной кислотой или подкормить 
борными удобрениями, чтобы снизить веро-
ятность заболевания гнилью сердечка при 
хранении.

■На томатах убираем пожелтевшие листья, ко-
торые могут стать прибежищем различных 
болезней; побуревшие плоды лучше снять 

— дозаривание без проблем пройдет дома, а 
оставшиеся завязи будут быстрее развивать-
ся. На растениях в открытом грунте прово-
дим прищипку верхних побегов.

■Не теряя времени надо приступать к работам 
на земляничной плантации — удалить усы, 
цветоносы, пожухшие листья, провести рых-
ление почвы. Землянику первого-второго 

года плодоношения следует подкормить ам-
миачной селитрой (10-15 г), хлористым кали-
ем (10 г), суперфосфатом (30-40 г) — все ука-
занные дозы на один кв. м. На грядки тре-
тьего года плодоношения вносят перегной, 
аккуратно подсыпая его под кусты. Если 
установится сухая погода, потребуется как 
минимум два полива. Лучший срок закладки 
новых грядок — до 15 августа; готовя их, за-
правляем почву перегноем (ведро на кв. м), 
вносим суперфосфат (200 г) и калий (100 г).

■Если выращиваете ремонтантную малину, 
сейчас нужно вырезать те побеги, которые 
не успеют дать урожай. Они только ослабля-
ют растение, затеняют плодоносящие побеги. 
У ежевикообразной малины нужно пригнуть 
к земле и прикопать длинные боковые раз-
ветвления, потом присыпать слоем плодо-
родной земли. К концу месяца верхушки 
окоренятся, весной их отрезают от маточного 
куста и пересаживают на постоянное место.

■Сняв зеленцы, огурцы поливаем, а потом 
устраиваем розовый душ: обливаем из лейки 
листья, стебли бледно-розовым раствором 
марганцовки, чтобы уберечь от болезней.
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 Мелочь, а приятно! Фотоэтюд Федора Баранова.

калейдоскоп

// фотофакт // о чем писал «Кузбасс»14.07.1956

// сканворд

Ответы на сканворд, опубликованный в номере за 9 июля
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Процедура. Фтор. Писк. Рога. Ми. Стерня. Луи. Новь. Бассет. База. Хвоя. Радар. 

Поле. Пси. Мука. Каппа. Ага. Икс. Отит. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: Епифанцев. Донор. Лев. Гуси. Манки. Ротор. Пальба. СМИ. Трахома. Бархат. Схе-

ма. Топки. Адепт. За. Ясак. АО. Пи.

Улучшить 
спортивную работу

//комментарий
ПАВЕЛ ИВАНОВ,
начальник МКУ «Управление молодежной политики и спорта 
Калтанского городского округа»:

- Сегодня поселок Малиновка относится к черте Калтана. И, ко-
нечно, по сравнению с 1956 годом возможностей заниматься 
спортом у его жителей несравненно больше. Правда, стадиона, 
о котором идет речь в публикации, как не было, так и нет. Зато 
в поселке открыт филиал МБУ ДО «Комплексная детско-юно-
шеская спортивная школа». Здесь культивируются такие виды 
спорта, как волейбол, футбол, вольная борьба, каратэ киокусин-
кай. Для привлечения жителей поселка всех возрастов работ-
никами спортивной школы организованы занятия в спортзале 
при ДК «Прогресс». Также для занятий спортом в летнее время 
в Малиновке имеются две спортивные площадки, а в зимний 
период заливается каток для массового катания жителей.
Сегодня увлечение спортом ничуть не меньше, чем в советское 
время. Тем более что при учреждениях и предприятиях работ-
ники начинают сдавать нормы ГТО. Люди стараются держать 
себя в хорошей спортивной форме. Кстати, у нас в городе мы 
уже с 1 сентября открываем центр тестирования норм ГТО.

Оксана Сохарева.

В Малиновском лесокомбинате Кузедеевского района имеется 
около ста спортсменов. Этот небольшой физкультурный коллек-
тив, в который входят рабочие, служащие и учащиеся, уже не пер-
вый раз показывал свои достижения на различных соревнованиях.

Но вот после слияния нашего профкома с Абагурским спортив-
ная работа в коллективе заметно ослабла. По решению президиу-
ма обкома профсоюза у нас забрали физрука. 

Несмотря на это, мы упорно занимаемся спортом. За неимени-
ем футбольного мяча нам приходится на тренировках пользовать-
ся баскетбольной покрышкой, но и при этом встречи с футболи-
стами Калтана, Кузедеева и Осинников провели удачно.

Мы живем в сельской местности, где, кроме клуба и спортпло-
щадки, нет других культурных учреждений. Поэтому важно, что-
бы обком профсоюза работников лесной и бумажной промыш-
ленности оказал нам помощь в усилении спортивной работы и 
обеспечении спортинвентарем.

Нам известно, что обком профсоюза отпустил 10 тысяч рублей 
на строительство стадиона, в котором мы очень нуждаемся. Но 
лето проходит, а сооружение стадиона не начато, рабочий комитет 
не желает заниматься этим делом.

Иноземцев, Писарев, Батюженко, Рудометров и другие.
(Текст сокращен).

 В послевоенное время футбольный мяч был роскошью  
для спортсменов… Фото из архива Музея физической 
культуры и спорта Кузбасса.

Совет, правление   Кемеровского облпотребсоюза, территори-
альная организация Общероссийского профсоюза работников по-
требительской кооперации и предпринимательства выражают глу-
бокое соболезнование ведущему специалисту Рихтер Светлане 
Васильевне  в связи со смертью отца

АТМАЙКИНА Василия Федоровича. 


